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RENOVA REVITAL – 
высокомолекулярная гиалуроновая кислота, обогащенная пептидами и аминокислотами
RENOVA REVITAL –
универсальный ревитализант и реструктуризант для коррекции всех признаков старения кожи

RENOVA REVITAL – 
ревитализант-реструктуризант с революционным воздействием

уплотнение, укрепление,  лифтинг кожи
(реструктуризация кожи и подкожных структур)

увлажнение кожи, уменьшение глубины
морщин (ревитализация)

устранение воспалительных  элементов на коже

осветление пигментных пятен
(обновление эпидермиса)

защита от УФО
(антиоксидантная защита)

RENOVA REVITAL курс из 3 процедур обеспечит выраженный лифтинг, питание и упругость

КУПИТЕ МОЛОДОСТЬ                                    ВМЕСТО ОЧЕРЕДНОГО ПЛАТЬЯ

Официальное представительство в Ставропольском крае – Центр эстетической медицины ПрофЭстетика
ГБОУ ВПО СтГМУ МЗ РФ Кафедра дерматовенерологии и косметологии с курсом ДПО
Юрлицо ООО «Профэстетика» лицензия № ЛО-26-01-002263 от 30 декабря 2013 года
г.Ставрополь, ул.Мира, 242. Тел. (8652) 230-200, 230-201, 8 (928) 230-27-87
Сайт www.profestetika.ru. Почта profestetika_stv@mail.ruг. Ставрополь, ул. Мира, 242 

тел. (8652) 230-200, 230-201
г. Ставрополь, ул. Булкина, 6
тел.(8652) 95-52-62

г. Ставрополь, ул. Партизанская, 2
тел. (8652) 25-02-05

Запись на консультацию косметолога и на процедуру биоревитализации и реструктуризации:

    Революционная разработка 
    Высокоэффективный состав
    Отличные результаты

Это новый шаг в современной инъекционной косметологии!
Это инновационный подход к ревитализации кожи!
Это передовые технологии в производстве!

Плюсы RENOVA REVITAL  

+ содержание в составе особого пептида, водействующего на кожу вокруг глаз, благодаря чему RENOVA REVITAL   
можно  использовать для устранения отеков, пигментации, морщин и «мешков» под глазами
+ содержание в составе пептида, способствующего устранению и профилактике пигментации любого
происхождения, делает RENOVA REVITAL приемлемым в  коррекции любых пигментных образований
+ содержание в составе четырех пептидов, стимулирующих синтез качественного и жизнеспособного коллагена, делает
ревитализант RENOVA REVITAL незаменимым препаратом для коррекции и устранения возрастных проявлений – дряблости и
избытка кожи.

Кроме того, в состав данного комплексного биоревитализанта входят антиоксиданты и увлажнители, что всегда благотворно
сказывается на внешних показателях качества кожи.

Это ощущение комфорта, отсутствие стянутости и сухости, ощущение увлажненности, изменение цвета кожи, устранение
серости, придание гладкости и ровности, изменение ее текстуры.

Инновации и достижения современной научной косметологии на страже красоты и здоровья кожи!!!
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"Бон вояж экспресс" тел: 8(8652) 62-82-82 

г.Ставрополь, переулок Рылеева,7, офис 205 
www.бон-вояж26.рф

Туристическая компания «Бон Вояж Экспресс» поздравляет милых дам 
с весенним праздником 8 марта! Желаем Вам всегда быть красивыми 

и любимыми, счастливыми и веселыми, полными энергии, 
оптимизма и обаяния. 

Пусть в Вашем сердце всегда живет весна, а в жизни случается больше чудес! 
Успехов, здоровья и увлекательных маршрутов Вам. 

И, конечно же, отдыхайте вместе с нами!

«Бон Вояж Экспресс» Мы дарим удовольствие!
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4 Выходные данные
8 Вопрос номера
10 Престо
12 Календарь

Портреты
14 Алексей Марьясов:
Комедия с переодеванием – ис-
пытанный жанр. Смотреть такое 
всегда легко и приятно. Другое 
дело – превратиться на время из 
зрителя в исполнителя главной 
роли. Однажды со мной это про-
изошло.
16 Евгений Гуцев:
Юриспруденция – особая сфера 
деятельности, в которой магия 
первого впечатления играет важ-
ную роль. Умение быстро распо-
ложить к себе и тонко чувствовать 
собеседника для профессиональ-
ной компетенции юриста значит 
не меньше, чем уверенное знание 
законодательной базы.

Деловое 
предложение:
32 Про деньги
Основная масса монет России в 
начале 18 века чеканилась из 
серебра. Однако активная фаза 
Северной войны (1700-1715 гг.), 
реформаторские преобразования 
Петра I, создание новой армии и 
флота, а также ускоренное строи-
тельство Петербурга в 20-х годах 
18 века требовали все больше и 
больше этого драгоценного ме-
талла. 

Стиль жизни
56 Модный базар:
Который год борода остается 
главным трендом в мире мужской 
моды. Девушки просто трепещут 
от брутальности обладателей 
буйной растительности на лице. 
Мужчины же охотно поддержива-
ют это fashion-веяние, ссылаясь на 
безграничные возможности соб-
ственного самовыражения. 

36 Про финансы
Как говорил один из успешнейших 
инвесторов современности Уоррен 
Баффетт, покупать нужно только 
то, чем будете с удовольствием 
владеть, если рынок закроется на 
10 лет. 
46 Автопробег
Все же недооцениваем мы Африку. 
Да и знаем о ней мало. Где-то в 
глубинах памяти слышны песенки 
из советских кинофильмов, всплы-
вают разного рода новости о пре-
зидентах-людоедах и сомалийских 
пиратах, а поверх этого встают 
жирафы, слоны и носороги посре-
ди бескрайних саванн.

60 Про чтение:
«Я – еврей, русский поэт и амери-
канский гражданин», – так отвечал 
Бродский на вопросы о том, где он 
чувствует себя на Родине.

Выход в свет
70 Готовим вместе:
То, что путь к сердцу мужчины 
лежит через его желудок, вос-
принимается нами как аксиома. 
Действует она с завидной точно-
стью попадания. Так почему же не 
применить ту же формулу счастья 
в отношении женщин? 
74 Проездом:
«Нам всегда было куда идти», – 
Сказал Форест Гамп, когда у него 
спросили, что ему больше всего 
понравилось во Вьетнаме. И наш 
друг, фотохудожник Алексей За-
моркин с героем культового филь-
ма согласен. На сей раз заражен-
ный «зудом дороги» он отправился 
именно в эту страну. 
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БУТИК SWAROVSKI
Г. СТАВРОПОЛЬ
УЛ. МАРШАЛА ЖУКОВА, 12
ТЕЛ. 8 (8652) 26-86-54

Г. ПЯТИГОРСК
УЛ. ЕССЕНТУКСКАЯ, 31 А
ТРЦ ВЕРШИНА PLAZA
ТЕЛ. 8 (928) 821-92-32
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ВОПРОС НОМЕРА

Алексей 
Еременко 

генеральный директор 
DENTAL CLINIC

– Что важнее – форма или содержание? 
– На мой взгляд, это, скорее, философский вопрос, и 
обсуждать его можно очень долго, но совершенно не 
факт, что в процессе дискуссии мы придем к единому 

мнению, так как существует очень много примеров форм 
и содержания, соответствия или, наоборот, несоответствия 
одного другому, но я уверен в том, что форме необходимо 
содержание, а содержанию необходима форма, одного 

без другого быть не может.

Наталья 
Дубовая 

врач, акушер-гинеколог 
ООО «ВИЗИТ-Медцентр»

– Что важнее – форма или содержание? 
– Для меня оба эти понятия одинаково важны. В своей работе 
врача я не могу отделять одно от другого, оптимально было 
бы вообще выбрать золотую середину. К сожалению, это не 
всегда возможно, и разумный баланс найти очень трудно. В 
таком случае я выбираю содержание, ведь форма иногда 
бывает обманчива. Хотя для большинства женщин как раз 
чаще всего важнее форма, ведь именно она определяется 

бессознательным, нашими эмоциями. Человечество с 
древних веков задается вопросом: что важнее – красота 

или ум? Однако порой идеальная форма (красота) может 
сочетаться с отсутствием содержания (ум). Для меня чем 

прекраснее содержание, тем элегантнее форма.

Евгения 
Онуфриева 

маркетолог шоу-рума 
интерьерного декора LOFT home

– Что важнее – форма или содержание? 
– Вопрос достаточно философский. Форма первично важна, 

потому что только форма способна привлечь внимание к 
содержанию. А содержание незаменимо для удержания 
внимания. Для меня как для маркетолога, безусловно, 
важнее форма. На сегодняшний день форма является 

символом рынка. Однако чтобы добиться максимального 
эффекта, нужно помнить одно правило: форма должна 

соответствовать качеству содержания.

Владимир    
Захаров    

директор салона-магазина «Бомонд керамика», 
г. Пятигорск 

– Что важнее – форма или содержание? 
– Рассматривая этот вопрос в контексте строительства 

и отделочных материалов, очевидно, что форма 
определяет содержание. Воображение архитекторов 
и дизайнеров безгранично, разработка новых форм 

подталкивает к созданию инновационных материалов, 
способных воплотить замысел в жизнь. Сказать 

однозначно, что важнее, нельзя – эти два понятия 
противоположны, но в тоже время неразрывно связаны 
и дополняют друг друга. Поэтому, на мой взгляд, важна 

гармония.
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Банк ВТБ (ПАО) 
Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в Ставрополе
www.vtb.ru
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Общие ценности.
Общее будущее

8 ( 8652) 26–17–54

Генеральный спонсор 
хоккейного клуба 
«Динамо» Москва
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2016

«КРЯКНУТЫЕ КАНИКУЛЫ»
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Когда: С 18 ФЕВРАЛЯ
Конфликт разгорается между стаей местных мандариновых 
уток и боевыми дикими кряквами, приземлившимися на 
Китайский остров, перепутав его с Гавайами. В то время, 
как отцы дерутся и спорят, Ник, сын императора, и Ариша, 
дочь командира, знакомятся и становятся друзьями. Дети 
должны объединить всех уток в борьбе за свою землю и 
победить страшную госпожу Марго, которая пытается раз-
рушить солнце.

«РИМСКИЕ СВИДАНИЯ»
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Когда: С 4 ФЕВРАЛЯ 
Романтическое «роуд-
муви» о матери-одиночке 
Мэгги, которая, надеясь 
сблизиться с мятежной 
дочерью-подростком 
Саммер, едет с ней в то-
сканскую деревню. Здесь 
Мэгги провела лучшую 
часть молодости: и вот 
она снова встречается с 
бывшим любовником, 
красавцем-холостяком 
Лукой, который до сих 
пор живет с престаре-
лой матерью. Бойкая 
старушка (мечтающая 
о замужестве вопреки воле сына) и 
Саммер (тоскующая по бойфренду в Нью-Йорке) сбегают, 
угнав машину Мэгги, а бывшие влюбленные пускаются в 
совместную погоню. В главной роли звезда сериала «Секса 
в большом Городе» Сара Джессика Паркер.

СНЕЖНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ 
Где: САППОРО, 
ЯПОНИЯ
Когда: С 5 ПО 11 
ФЕВРАЛЯ
В начале февраля в 
Саппоро проходит 
Снежный фестиваль, 
который длится неде-
лю. Этот праздник интересен тем, что появился по иници-
ативе школьников. Зимой 1950 года подростки соорудили 
несколько снежных фигур в центральном парке города. 
Вскоре это стало традицией, с каждым годом популярность 
праздника росла. После проведения Зимней олимпиады 
в Саппоро в 1974 году фестиваль стал известен по всему 
миру. Сейчас на фестиваль снежных фигур в Саппоро со-
бирается более 2 миллионов человек, в том числе и гости 
из разных стран. Отдельные скульпторы и целые команды 
строят сложные сооружения, между ними проводится 
конкурсы. Здесь, например, можно увидеть Тадж-Махал, 
Букингемский дворец или храм Василия Блаженного, укра-
шенные диковинной подсветкой. Налюбовавшись прекрас-
ными скульптурами, можно перейти к другим традиционным 
зимним развлечениям.

ФЕСТИВАЛЬ ЛИМОНОВ
Где: МЕНТОН, ФРАНЦИЯ
Когда: С 13 ПО 27 ФЕВРАЛЯ
Фестиваль лимонов в городе Мен-
тоне на французской Ривьере – 
праздник, на который собираются 
более 350 тысяч посетителей. 
Лимоны из Ментона, безусловно, 
короли цитрусов: теплый климат 
французской Ривьеры позволяет 
выращивать их круглогодично. 
Фестиваль и был задуман как 
подготовка к самому богатому уро-
жайному сезону. Для проведения 
этого праздника используется 130 
тонн фруктов. Ментон украшается 
самыми невероятными фигурами 
из лимонов, апельсинов, грейп-
фрутов. На несколько дней здесь 
вырастают апельсиновые замки, 
сказочные персонажи из лимонов 
и огромные съедобные дере-
вья! Вдоль побережья проходит 
парад кортежей, украшенных 
цитрусовыми плодами и цветами. 
Всем желающим предлагается 
продегустировать новые сорта 
лимонов, напитки и сладости, при-
готовленные из «желтого короля 
праздника». 

ре
кл

ам
а



[10] [11]

STAV-PRO.RU  февраль 2016    февраль 2016  STAV-PRO.RU
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

#KV8FASHIONGROUP

ЭКСКЛЮЗИВНЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ
НА ТЕРРИТОРИИ СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

KV#8 FASHION GROUP

БУТИК «EA7 EMPORIO ARMANI»
ТРЦ «ВЕРШИНА PLAZA» 

Г. ПЯТИГОРСК, УЛ. ЕССЕНТУКСКАЯ, 31 А
(8793) 200-700

БУТИК «КВ#8»
МЦ «КОSМОС»

Г. СТАВРОПОЛЬ, УЛ. ДОВАТОРЦЕВ, 75 А
(8652) 570-200
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ДУХ ЭКСТАЗА «РОЛЛС-РОЙСА»
Когда: 4 ФЕВРАЛЯ 1911 Г. 
Где: ВЕЛИКОБРИТАНИЯ
В этот день компания «Роллс-Ройс» учредила для своих ав-
томобилей знаменитую эмблему – фигурку в виде крылатой 
женщины, склонившуюся перед прыжком вперед. Фигурку 
создал скульптор Чарльз Сайкс, дав ей имя «Дух экста-
за». Любимой моделью скульптора была красавица 
Элеонора Тортон, которая и послужила 
прототипом статуэтки. Среди 
автолюбителей эм-
блему называют 
«Серебряной 
леди». В на-
стоящее время 
фигурку делают 
из нержавейки 
и полируют 
порошком из 
измельченных косточек черешни. Счастливые обладатели 
«Роллс-Ройса» постоянно страдают от алчности воров, 
так как ходят легенды, что фигурка сделана из серебра. 
В связи с этим фирма «Роллс-Ройс» выпускает машины со 
специальным устройством – нажатием кнопки на приборной 
доске миниатюрный люк прячет фигурку в капоте. 

«ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ СТРИПТИЗА»
Когда: 9 ФЕВРАЛЯ 1983 Г.
Где: ПАРИЖ, ФРАНЦИЯ
 Зимним февральским вечером во французской столице, в 
известном кабаре «Мулен Руж» всю одежду во время танца 
перед публикой сбросила с себя красавица-танцовщица 
Мона. За непристойное поведение девушку арестовали 
и оштрафовали на 100 франков, что вызвало протест и 
беспорядки в Париже. С тех пор эту дату называют Днем 
рождения стриптиза. Своеобразным протостриптизом 
можно считать и танец «канкан», появившийся во Франции 
на полвека раньше. Его начали исполнять в ресторанах, 
кабаре и прочих увеселительных заведениях. Без эпизодов 
со стриптизом разного уровня исполнения не обходятся и 
многие фильмы. На данный момент танец на пилоне, или 
pole dance, развивается и как самостоятельное направление 
в спорте.

ЭРМИТАЖ ОТКРЫЛИ ДЛЯ ПУБЛИКИ 
Когда: 17 ФЕВРАЛЯ 1852 Г.
Где: САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, РОССИЙСКАЯ ИМПЕРИЯ 
Эрмитаж возник в 1764 году как частное собрание Екате-
рины II после того, как в Берлине она приобрела у немец-
кого коммерсанта И. Гоцковского коллекцию из 225 работ 
голландских и фламандских художников. А в 1852 году 
года состоялось торжественное открытие Нового Эрмитажа, 
одного из пяти связанных друг с другом зданий на Двор-
цовой набережной, построенных по проекту баварского 
архитектора Лео фон Кленце (1784-1864). По этому случаю 
в Эрмитажном театре был дан спектакль, а затем устроен 
праздничный ужин на 600 персон. Тогда же для публики был 
открыт и весь музей. К тому времени он насчитывал бога-
тейшие коллекции древневосточного, древнеегипетского, 
античного и средневекового искусства, искусства Западной 
и Восточной Европы, археологических и художественных па-
мятников Азии, русской культуры 18-19 веков. Современный 
Государственный Эрмитаж занимает шесть величественных 
зданий, расположенных вдоль набережной Невы в самом 
центре Санкт-Петербурга. «Ядро» Эрмитажа и всего Санкт-
Петербурга – Зимний дворец. Интерьеры музея сохранились 
до нашего времени практически в неизмененном виде. 

ПРЕМЬЕРА «ТОМА И ДЖЕРРИ»
Когда: 20 ФЕВРАЛЯ 1940 ГОД Г.
Где: ЛОС-АНДЖЕЛЕС, США
 В этот день впервые на экране появился знаменитый мульт-
сериал о взаимоотношениях кота Тома и мышонка Джерри, 
созданный мультипликаторами Уильямом Ханной и Джозе-
фом Барберой, позднее создавшими студию «Ханна-Барбе-
ра». Сюжет большинства серий мультфильма сосредоточен 
на безуспешных попытках Тома поймать мышонка, а также 
на увечьях и разрушениях, которые из всего этого следуют. 
Поскольку в некоторых сериях персонажи довольно мирно 
уживаются между собой, остается непонятным, за что Том 
постоянно преследует Джерри. Мультсериал создавался 
голливудской студией MGM. Первоначальные мультфиль-
мы «Ханны-Барберы» периода 1940-1958 годов признаны 
самыми выдающимися 
и являются номинантами 
семи наград кинопремии 
Оскар. 
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МОНОЛОГ

Все это, действительно, было бы смешно, 
если бы речь шла не о военных сборах. Тут 
ведь какое дело – это на школьной елке не-
обязательно быть зайчиком или снежинкой, 
и на карнавал можно, хотя и предосудитель-
но, явиться без маски. На военные сборы без 
формы никак нельзя. Даже если ты прежде и 
не носил ее никогда.
Таким, как я, сразу объяснили, что форма 
годится не любая, а так называемая «циф-
ра» – с камуфляжем в виде пикселей. Дело 
в том, что современные спутники-шпионы 
снимают не на пленку, а на «цифру». Значит 
и «зеленые человечки», попадающие в объ-
ектив «Североатлантического ока», должны 
иметь соответствующий формат.
Во всяком случае, так я это объяснил у при-
лавка, выбирая подходящий бушлат. Вид 
при этом постарался сделать самый непри-
нужденный. Словно покупка амуниции для 
меня – рядовое событие.
– Так вам на сборы? – сразу раскрыла мою 
военную тайну продавец.
– Тссс! – прижал я палец к губам и слегка 
кивнул.
– Ваши все вот такие берут, – громко сказала 
девушка и повела меня к испещренным 
пикселями бушлатам. К ним добавился 
такой же «цифровой» рюкзак, штаны, берцы, 
армейский ремень и шапка-ушанка.
Из магазина я вышел другим человеком. 

Можно сказать, вышел мужчиной. Во всяком 
случае, почувствовал себя так. Ну не баба же 
будет тащить с собой берцы 43-го размера. 
Я свысока смотрел на гражданских, разгули-
вающих в пальто и пуховиках.
Вечером состоялась примерка. То, что форма 
меняет человека, я понял сразу. Осанка 
выправилась. Живот втянулся. Тугие берцы 
заставили посуроветь лицо. Жаркий бушлат 
как бы намекал экономить силы и не совер-
шать резких и лишних движений.
Я исподлобья посмотрел на себя в зеркало.
– Вот, хоть на мужика стал похож! – сказала 
жена.
Я поглубже надвинул на брови шапку и ни-
чего не ответил. Завтра была война. То есть, 
прости Господи, военные сборы.
Утром вышел из дома пораньше, чтобы не 
встретиться в таком виде с соседями. Не то, 
чтобы я их стеснялся, но и раскрывать свой 
«мобилизованный статус» было точно ни к 
чему.
Новые ботинки бодро поскрипывали при 
каждом шаге. Походка была пружиня-
щей, как у кошки, переодетой в «цифру». 
Пустой рюкзак одобряюще похлопывал по 
пояснице.
В условленном месте ждал армейский  
КАМАЗ с крытым кузовом.
– Памашинам!!! Грузись! – раздалась команда.
Я решительно ухватился руками за борт и 

рванулся вверх. Преодолев земное притяже-
нье, я очутился в сумрачной компании таких 
же мобилизованных и закамуфлированных 
мужчин. Настоящих железобетонных мужи-
ков в бушлатах. Не то что эти, в пуховиках за 
бортом!
Удивительное это, скажу я вам, ощущение – 
трястись в прокуренном кузове, изображая 
дремоту и одновременную готовность ко 
всему. Вместе с камуфляжем я словно надел 
на себя снисходительность к тому, что не 
касается дела. Я вдруг почувствовал уверен-
ность. Ту самую, железобетонную. Которую 
даже несколько сотен лайков в фейсбуке не 
дадут. И тринадцатой зарплатой не обеспе-
чат. И победами над женскими сердцами. 
И укреплением рубля. И удорожанием неф-
ти. И присоединением Крыма…  Хотя вот 
тут как раз не все так однозначно.
Неужели все-таки существует приличный 
для мужчин способ остановить вечный дви-
гатель сомнений и противоречий, который 
не вырабатывает энергии, а просто крутится 
сам. Неужели все дело в ней, в «цифре»?..
Про то, что было дальше, писать, в общем-
то, нельзя. Военная тайна.
Но дома на ужин я потребовал «боевые» 
сто граммов, тушенку с гречневой кашей и 
папиросы «Казбек».
Отныне я изменился. Хотя суть этих перемен 
мне была еще не до конца ясна. 

Комедия с переодеванием – испытанный жанр. 
Смотреть такое всегда легко и приятно. Другое 
дело – превратиться на время из зрителя в испол-
нителя главной роли. Однажды со мной это про-
изошло.

Камуфляж

На ужин я потребовал «боевые» сто граммов,  
тушенку с гречневой кашей и папиросы «Казбек».

ре
кл

ам
а

Алексей Марьясов
Писатель-призрак, но настоящая профессия – журналист. Концепция миро-
воззрения: жизнь как текст. Любимая цитата: «Не следует мешать людям 
сходить с ума» (А. П. Чехов «Палата №6») 
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Евгений Владимирович Гуцев в Группе 
компаний «СРВ» занимает должности за-
местителя генерального директора ОАО 
«Юридическое агентство «СРВ» и заме-
стителя руководителя ООО «Коллектор-
ское бюро «СРВ». Причем совмещение 
руководящих постов – далеко не един-
ственный пример удачного сочетания в 
его карьере.
В своем складе характера Евгений Гуцев 
воплощает действительно необычный 
сплав выраженного креативного начала, 
безупречной риторики публичных высту-
плений, гибкого мышления и даже лите-
ратурных способностей. Возможно, его 
имя заслуживает того, чтобы оказаться 
в «Красной книге юристов России», если 
бы она существовала. Хотя сам он скром-
но предпочитает говорить лишь о том, 
что всю жизнь стремится быть полезным.

СЕМЕЙНЫЕ ТРАДИЦИИ

– Евгений Владимирович, Вы напомина-
ете юриста из фильма – в меру остро-
умного, проницательного, с наличием 
легкого лоска. Словом, готовый образ 
для создания персонажа. Глядя на Вас, 
кажется, что Вы таким были всегда.
– Не мне судить, какое я произвожу впе-
чатление, но точно могу сказать, что 
каждый человек во многом «продукт» 
своей семьи, а она у меня  неординар-
ная. Например, мой дед – гвардии майор 
Владимир Прохорович Гуцев. Он про-
шел всю Великую Отечественную войну, 
встретив Победу в Берлине. Летал на пи-
кирующих бомбардировщиках «Пе-2»,  

совершил сотни боевых вылетов, унич-
тожил значительные силы врага. За свой 
героизм и мужество награжден тремя 
Орденами Красного Знамени и Орденом 
Отечественной войны I степени. И сегод-
ня описание каждого подвига, совершен-
ного моим дедом, звучит как захватыва-
ющее художественное произведение.
Бабушка прошла войну вместе с ним, 
награждена орденами Красной Звезды 
и Отечественной войны, медалями. Де-
душка по маме также воевал на фронте, 
служил простым солдатом, участвовал в 
героической обороне Воронежа.
Военную династию продолжил и мой 
отец Владимир Владимирович – профес-
сиональный кадровый военнослужащий. 
Своим нынешним характером я во мно-
гом обязан его воспитанию. Он всегда 
учил не сдаваться, идти к поставленной 
цели, и иногда даже испытывал меня. 
Так, в юности направил работать воспи-
тателем в лагерь для детей из социаль-
но неблагополучных семей. Сказал, что 
мне пришла пора понять две важные в 
жизни вещи: как собственным трудом 
заработать деньги и что значит брать на 
себя ответственность за других людей. 
Эти уроки отца я хорошо усвоил, однако 
профессиональным военным, как он, не 
стал.

– А почему Вы прервали семейную тра-
дицию?
– Потому что государству можно служить 
по-разному, и каждый сам определяет 
для себя нишу. Я выбрал стезю граждан-
ской государственной службы.

– И юриспруденцию?
– И юриспруденцию, но не сразу. В шко-
ле я колебался между экономическим и 
юридическим направлениями, и профес-
сия юриста в итоге победила. Отчасти на 
выбор повлияло и то обстоятельство, что 
мама в ту пору работала в банковской 
сфере, а отец служил в органах прокура-
туры. 

Евгений Гуцев  
Юриспруденция – особая сфера деятельности, в которой ма-
гия первого впечатления играет важную роль. Умение быстро 
расположить к себе и тонко чувствовать собеседника для про-
фессиональной компетенции юриста значит не меньше, чем 
уверенное знание законодательной базы.

текст АРТЕМА ТАРАСОВА, фото АНДРЕЯ ФОМЕНКО

Полезный человек
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Выпускные классы у нас были профиль-
ными с четкой специализацией по пред-
метам, поэтому можно сказать, что ов-
ладевать юриспруденцией я начал еще 
в десятом классе. У нас была солидная 
подготовка, что впоследствии позволило 
мне поступить в ВУЗ и успешно окончить 
юридический факультет Ставропольского 
института имени В.Д. Чурсина. Впрочем, 
высшее экономическое образование я 
тоже получил, но уже спустя десять лет 
в Северо-Кавказском федеральном уни-
верситете.

– Что в работе юриста доставляет 
Вам удовольствие?
– Возможность самореализации и ра-
бота на осязаемый результат. Кроме 
того, юриспруденция – широкая науч-
ная дисциплина, и производные про-
фессии тоже охватывают большой круг 
интересов.

– То есть правильным будет сказать, 
что широта Ваших интересов профес-
сией юриста не исчерпывалась изна-
чально?
– В студенческие годы я с увлечением 
играл в КВН, был участником многих ко-
манд краевого центра. Позднее пробовал 
себя в рекламе в качестве сценариста 
одной из первых «Ночей пожирателей 
рекламы» в Ставрополе. В профессию 
все это, конечно, не переросло, но по-

дарило определенные навыки, которые 
сегодня приходятся кстати и во время 
выступлений в судебных заседаниях, и в 
ходе подготовки статей на юридическую 
тематику.

– От окончания института и до при-
хода в компанию «СРВ» Вас отделяют 
почти 8 лет государственной граж-
данской службы. Каким был этот 
путь?
– Скажем, это был путь от специалиста 
по работе с населением до руководите-
ля районного подразделения крупной 
федеральной структуры. Но в жизни 
каждого человека наступает этап, когда 
он понимает, что вырос на прежнем ме-
сте и хочет большего и нового. Нельзя 
сказать, что я «уперся в потолок» в ка-
честве чиновника, у меня были и пер-
спективы, и предложения. Но появилось 
предложение, которое «перевесило» 
остальные, и оно касалось как раз моего 
нынешнего места работы.

– Чиновничество в России никогда не 
было популярно. Вас не тяготило со-
знание того, что Вы принадлежите к 
столь нелюбимой в народе социальной 
группе?
– Наоборот, я всегда гордился своей рабо-
той. Вообще, так сложилось, что в своей 
жизни я занимался и занимаюсь исклю-
чительно любимым делом, которое дает 
возможность ощущать себя полезным. 
Если это чувство исчезнет, я постараюсь 
изменить направление своей деятель-
ности и буду добиваться новых высот на 
новом месте.

– Какова история Вашего появления в 
компании «СРВ» и дальнейшего профес-
сионального роста?
– Я пришел в компанию на должность 
простого юрисконсульта, но уже через 
три месяца возглавил юридический от-
дел. Спустя еще два года стал замести-
телем генерального директора.

КОЭФФИЦИЕНТ ПОЛЕЗНОГО ДЕЙСТВИЯ

– Вы можете назвать самое яркое про-
фессиональное событие в Вашей жиз-
ни?
– Тяжело выделить что-то одно. Много 
было событий – ярких, важных и значи-
мых по-своему. Все они – звенья одной 
цепи, их последовательность привела 
меня к той точке, в которой нахожусь, и 

«Я вижу плоды своего труда, и это 
приятно, так как позволяет объективно 
оценивать то, что ты сделал и чего 

достиг».

О ПРОФЕССИИ
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сделала меня таким человеком, каким я 
являюсь. Госслужба помогла выработать 
обязательность, ответственность, усидчи-
вость. Работа в частной компании потре-
бовала смекалки и гибкости.
Кстати, настоящая широта взглядов ко 
мне пришла именно здесь, в юридиче-
ском агентстве, когда необходимость ре-
шения нестандартных задач потребовала 
нестандартных подходов. Плюс, внима-
ние к деталям – когда даже незначитель-
ное, на первый взгляд, обстоятельство 
может поколебать чашу весов и решить 
исход всего дела.
Еще важнее отдельных событий – люди, 
с которыми меня сводила судьба. Я го-
ворю о руководителях, с которыми мне 
довелось работать. В этом смысле жизнь 
подарила мне хороших учителей. Бук-
вально каждый из них являет собой при-
мер для подражания как личностного, 
так и профессионального, как ранее, так 
и сейчас.

– Что Вы можете отнести к числу сво-
их главных профессиональных дости-
жений 2015 года?
– В Группе компаний «СРВ» я специали-
зируюсь на земельных вопросах и во-
просах корпоративного права, на делах, 
связанных с недвижимостью и со спора-
ми в сельском хозяйстве. Узкоспециали-
зированного направления у меня нет, и 

приходится решать самый широкий круг 
задач, попутно изучая различные сферы 
деятельности наших клиентов.
Но говоря о главных профессиональных 
достижениях года, мне бы не хотелось 
сосредоточиваться только на себе. Успе-
хи компании «СРВ» – это, чаще всего, 
коллективный труд. Поэтому каждый со-
трудник агентства может в той или иной 
степени отнести их на свой счет.
В связи с этим напомню, что у юристов 
есть авторитетное рейтинговое агент-
ство – информационный портал «Право.
ru-300». Оно ежегодно определяет луч-
шие юридические компании страны по 
ряду объективных критериев. В 2015 году 
мы справедливо победили в ключевых 
номинациях, став первыми в стране. В 
рейтинге «Право.Ru-300» 2015 года груп-
па компаний «СРВ» заняла первое место 
в ТОП-50 региональных юркомпаний по 
размеру выручки, первое место в ТОП-

50 юркомпаний по размеру выручки на 
юриста, вошла в 20 юркомпаний по чис-
лу юристов, а также в перечень лучших 
юридических компаний по следующим 
отраслям: гражданское судопроизвод-
ство, арбитражный процесс и морское 
право среди всех регионов страны. Также 
«СРВ» является генеральным информа-
ционным партнером РБК и независимым 
аудитором в рейтинге аудиторской ком-
пании Deloitte.
Это признание много значит для нас. Воз-
можно, это и есть главный итог работы 
компании в минувшем году.

– Расскажите о резонансных делах с Ва-
шим участием.
– Многие из них касаются проблем совре-
менного агропромышленного комплекса. 
Мы защищали сельхозпредприятия от 
незаконного захвата принадлежащих им 
земельных участков. Помогали вернуть 
незаконно изъятый урожай. Разрешали 
имущественные споры, возникающие 
между различными правообладателями.
Одно из дел связано с сильной засу-
хой 2012 года на территории Калмыкии, 
от которой серьезно пострадали более 
50 хозяйств. Общая сумма понесенно-
го ими ущерба составляла 354 милли-
она рублей. Поскольку речь шла, по 
сути, о стихийном бедствии, Правитель-
ством РФ было принято решение о  

«Социальная миссия юридической 
поддержки предприятий – помочь 
вернуться к платежеспособности 
и активной экономической  

деятельности».

О МИССИИ
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субсидировании части потерь пострадав-
ших сельхозпредприятий. То есть об ока-
зании им финансовой помощи. Для этого 
были выделены значительные средства – 
более 173 миллионов рублей. Однако не 
до всех получателей дошли эти деньги.
Дело в том, что крупное ставропольское 
предприятие СПК «Колхоз-племзавод 
«Путь Ленина» Апанасенковского района 
оказалось исключено из числа постра-
давших несмотря на то, что на террито-
рии Калмыкии колхоз обрабатывает зна-
чительные земельные площади – свыше 
10 тысяч гектаров. Власти республики ре-
шили оставить «Путь Ленина» без ком-
пенсации, невзирая на очевидный ущерб 
и потери. 
И нам пришлось обжаловать соответ-
ствующее постановление Правительства 
Калмыкии о порядке предоставления 
субсидий. Дошли до высших инстанций, 
признали постановление недействитель-
ным и добились взыскания через суд 9,5 
миллиона рублей с Минсельхоза респу-
блики в пользу СПК «Колхоз-племзавод 
«Путь Ленина». Хозяйство получило 
деньги, после чего по нашему пути пош-
ли другие ставропольские предприятия, 
также в силу разных причин оказавшиеся 
исключенными из числа получателей по-
мощи.
Параллельно с колхозом «Путь Ленина» 
было связано еще одно дело – страховая 
компания ОАО «Альянс» недоплатила 
сельхозпредприятию страховое воз-
мещение в сумме более 18 миллионов 
рублей. Но нам удалось убедить апел-
ляционную инстанцию в необходимости 
повторной экспертизы по определению 
суммы понесенного ущерба, и на его ос-
новании деньги все-таки были взысканы.
Также часто приходится сталкиваться с 
ситуациями, когда пытаются растащить 
общедолевую собственность сельхоз-
предприятий или лишить их земли дру-
гими способами, что ставит под угрозу 
само существование колхозов. Тенден-
ция угрожающая, но мы боремся с таки-
ми схемами и отстаиваем интересы став-
ропольского крестьянства. Чтобы не быть 
голословным, могу привести несколько 
примеров.
Один из них касается ООО «Агрокомпания 
Руно» Кочубеевского района – сельхоз-
предприятия с более чем полувековой 
историей. С 50-х годов оно успешно обра-
батывало земельный участок площадью 
4,7 тысячи гектаров. Однако в 2013 году 
во время уборки урожая администрация 
района фактически изъяла этот большой 
земельный массив и передала в долго-
срочную аренду некоему подставному, 
как считал клиент, лицу.
«Руно» обратилось к нам за помощью, 
уже проиграв дело в трех инстанциях и 
почти отчаявшись. Фактически без рабо-
ты могли остаться несколько сот человек, 
трудившихся в агрокомпании.
Но мы «вытянули» это дело, признали 

незаконными действия главы админи-
страции Кочубеевского района и недей-
ствительными договоры долгосрочной 
аренды. И земли в полном объеме в про-
шлом году были возвращены «Руно».
Кроме того, за последние два года наи-
более резонансными для компании ста-
ли многочисленные споры в сфере элек-
троэнергетики.

– Вы ведете свою статистику вы-
игранных и проигранных дел?
– Вы знаете, подчас крайне тяжело раз-
граничить, какое дело является выигран-
ным, а какое – проигранным, если брать 
в расчет только вынесенное судебное 
решение и не принимать во внимание 
интересы и задачи клиента. Но если ис-
ходить именно из задач, определенных 
клиентами в договорах с юридическим 
агентством, то могу сказать, что 95% дел 
мною завершено успешно.
Дело в том, что победа в судебном про-
цессе нужна далеко не каждому. Некото-
рым клиентам важнее отразить в деле 
какие-то обстоятельства или факты, ка-
сающиеся их деятельности, кому-то и 
вовсе нужно просто тянуть время. Раз-
умеется, все эти нюансы мы учитываем 
в работе.

– Как Вы обеспечиваете свое професси-
ональное и личное развитие?
– Развиваться подталкивает сама жизнь. 
В нашей работе нет рутины, каждый день 
приносит что-то новое. В том числе, по-
являются новации в законодательстве, в 
курсе которых необходимо быть и кото-
рые необходимо изучать. Бывает и так, 
чтобы дать компетентный ответ клиенту, 
приходится проштудировать сферу его 
деятельности.
Кроме того, я регулярно обмениваюсь 
опытом с коллегами из других регионов. 
Наша профессия – отнюдь не кабинетная 
работа, значительную часть времени за-
нимают командировки и поездки. Их гео-
графия очень широка: например, одно 
из недавних дел наша компания вела в 
Тюмени, куда я регулярно вылетал для 
участия в судебных заседаниях.
Особенно яркий опыт был связан с вы-
борной деятельностью, когда на выборах 
в законодательное собрание Северной 
Осетии в 2012 году партия «Патриоты Рос-
сии» чуть было не заняла первое место, 
взяв более трети всех голосов. Приятно 
осознавать, что именно грамотное юри-
дическое сопровождение нашей компа-

нии, работа двадцати юристов агентства 
«СРВ» позволили добиться такого ре-
зультата.
Надо сказать, что на тех выборах при-
сутствовали команды юристов из самых 
разных уголков России, в том числе из 
Москвы. И мы получили высокую оценку 
не только от заказчиков, но и от коллег, 
поскольку тянули объем работы, с кото-
рым другие уже не справлялись.

– Как Вы управляете своим рабочим 
временем?
– У хорошего юриста рабочий день не 
нормирован. Помимо плановой работы, 
вопросы у клиентов могут возникать в 
самые неожиданные моменты. Так что 
тайм-менеджмент осуществляется ис-
ходя из текущей ситуации. Нередко при-
ходится работать «на колесах» – в пути.

– Новацией 2015 года стало банкрот-
ство физических лиц. Как Вы отно-
ситесь к этой процедуре, какие тут 
«подводные камни»?
– Я бы не стал это сейчас комментиро-
вать, еще рано делать какие-то выводы, 
процедура не отработана до конца, за-
конодательство сырое, и каковы будут 
последствия, нам только предстоит уви-
деть.
К тому же, это далеко не единственная 
и не главная новация прошлого года. 
Например, значительным корректиров-
кам подвергся Земельный кодекс. Они 
касаются эффективности использования 
земельных участков и ужесточают тре-
бования к их собственникам. В частности, 
определен новый порядок приобретения 
гражданами и юридическими лицами 
земель, находящихся в государственной 
или муниципальной собственности.
Для нашего аграрного региона, где зем-
ля представляет главную ценность и 
основной ресурс, это очень актуально. 
Неслучайно разрешение земельных 
конфликтов сегодня является одним из 
главных направлений работы компании. 
Мы активно помогаем ставропольским 
хозяйствам защитить свои владения от 
неправомерных посягательств, которые в 
последнее время, к сожалению, участи-
лись.

ВРЕМЯ НОВЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ

– Юриста можно уподобить врачу, 
который по внешне безобидным сим-
птомам способен распознать опас-
ную болезнь. Если рассматривать в 
качестве пациента экономику Став-
рополья, где сейчас таятся скрытые 
угрозы?
– Можно констатировать общее сниже-
ние уровня финансовой активности в 
регионе. Многие сложности обуслов-
лены тяжестью возврата ранее полу-
ченных кредитов. Одновременно увели-
чивается количество споров между  

«Сложностей не бывает, бывают 
обстоятельства, которые необходи-
мо преодолеть, опираясь на те зна-

ния и навыки, что у нас есть».

О СЛОЖНОСТЯХ

 
ПЕРСОНА
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хозяйствующими субъектами, связанных 
с падением доходов, платежеспособно-
стью и т.п. Иначе говоря, появились пер-
вые «ласточки» предбанкротных состоя-
ний. Но в то же время утверждать, что за 
последнее время выросло число самих 
банкротств, я не могу. Зато участились 
попытки увеличения своих мощностей 
за счет других, идет большое количе-
ство скупки активов компаний, которые 
не могут работать самостоятельно.

– На Ваш взгляд, в этих достаточно 
непростых условиях государство по-
могает или больше мешает бизнесу 
выживать?
– Оказываемой помощи недостаточно, и 
многие говорят об этом. В частности, ис-
ходя из нашей юридической практики, 
некоторые сельхозпредприятия региона 
не могут вовремя и в полном объеме 
получить государственные субсидии. И 
чтобы защитить свои интересы, руково-
дители этих хозяйств обращаются за по-
мощью к юристам.
С другой стороны, на Ставрополье, как и 
по всей России, все еще очень силен так 
называемый правовой нигилизм. Люди 
зачастую просто недостаточно осведом-
лены о своих законных правах и возмож-
ностях. И одновременно имеют смутное 
представление о работе и полномочиях 
органов государственной власти. В силу 
этого между властью и бизнесом возни-
кает недопонимание.
Но мы помогаем его преодолеть. Юристы 
и руководство Группы компаний «СРВ» 
регулярно выступают в прессе, разъясняя 
различные вопросы, связанные с новаци-
ями в законодательстве и правоотноше-
ниях. Многие важные темы поднимаются 
и на страницах «Вестника хозяйственного 

правосудия Северо-Кавказского и Южно-
го федеральных округов», который Юри-
дическое агентство «СРВ» регулярно из-
дает на протяжении шести лет.

– Вы не замечали, что степень готов-
ности государства помогать бизнесу 
зависит от величины этого самого 
бизнеса?
– Безусловно, такая закономерность есть. 
Более крупный бизнес получает и более 
крупные дотации. Мы можем это видеть 
на примере того же «АвтоВаза» и других 
больших компаний. Но малый бизнес за-
частую не знает своих возможностей, не 
знает, на что он может претендовать. Так 
что это не означает, что государственных 
инструментов регулирования и поддерж-
ки для данной группы предпринимателей 
не существует вовсе, например, в сфере 
кредитования. Любой грамотный юрист 
подскажет, что в случае затруднений с 
возвратом заемных средств есть масса 
возможностей выйти из этой ситуации, не 
прибегая к банкротству. В свою очередь, 
это повлечет сохранение рабочих мест 
и укрепление социальной стабильности. 
Это важно, поскольку за каждым пред-
приятием есть люди, которые там рабо-
тают, а за ними – их семьи. Чем меньше у 
нас будет работоспособного активного на-
селения, получающего достойную зара-
ботную плату, тем слабее будет потреби-
тельская способность общества. Отсюда 
идет общая стагнация экономики – это то, 
что мы наблюдаем в настоящий момент.

– Прогнозы – дело неблагодарное, одна-
ко Вас можно считать экспертом. На 
Ваш взгляд, что будет дальше с эконо-
микой Ставрополья?
– Учитывая ее аграрную направленность, 
будем надеяться на рост показателей. 
На повестке дня стоят вопросы импор-
тозамещения, и Ставрополье активно 
включилось в решение этих задач. Все 
понимают, что уровень самообеспечен-
ности продукцией сельского хозяйства и 
продуктами питания имеет прямое от-
ношение к национальной безопасности 
страны. Поэтому можно ожидать, что 
государство поддержит данный сектор 
экономики, особенно в таких регионах, 
как Ставропольский край. А это, в свою 
очередь, позволит нашему агропро-
мышленному комплексу устоять на но-
гах. Конечно, никто не отменяет слож-
ностей, связанных со скачками курса 
валют, так как от этого напрямую зави-

сит стоимость некоторых минеральных 
удобрений и семян, однако мой про-
гноз  – оптимистичный. Рано или позд-
но импортозамещение должно сделать 
наше сельское хозяйство самодостаточ-
ным. Во всяком случае, хотелось бы в 
это верить.

– А если говорить о Вашем собствен-
ном будущем? Каких профессиональ-
ных вершин Вы планируете достичь в 
течение ближайших десяти лет?
– Останавливаться на достигнутом никогда 
не входило в мои планы: плох тот солдат, 
который не мечтает стать генералом. По-
этому, как и всякому другому человеку, 
мне хочется продолжения роста и раз-
вития. И в настоящий момент в Группе 
компаний «СРВ» у меня есть такая воз-
можность. В том числе возможность по-
стоянного самообразования и повышения 
своей профессиональной компетентности. 
Но с годами, возможно, появится желание 
занять другую должность – например, су-
дьи. Также я рассматриваю для себя пер-
спективы на политическом поприще.

– 2016-й – год больших выборов – муни-
ципальных, краевых, федеральных. Вы 
не планируете свое выдвижение в ка-
честве кандидата?
– Отвечу так: время покажет, не исклю-
чаю такую возможность. В любом случае, 
компания «СРВ» всегда занимает актив-
ную позицию в этом плане. Юридическое 
сопровождение избирательных кампа-
ний – одно из направлений нашей про-
фессиональной деятельности.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

– Поскольку тема номера – «Форма», 
спрошу: в какой одежде Вы чувствуете 
себя наиболее комфортно?
– Ввиду особенностей моей работы, уве-
реннее всего я себя чувствую в деловом 
костюме. Без этого ощущения, в свою 
очередь, невозможно четко и обосно-
ванно изложить свою позицию так, чтобы 
другие люди не сомневались в сказан-
ных тобой словах.

– Вам часто приходится выступать в 
судебных заседаниях. Легко ли Вам да-
ются публичные выступления?
– Это обязательная часть работы любого 
юриста, и мне это дается относительно 
легко. Потому что легко доказывать то, в 
чем ты уверен.

– Как Вы считаете, амбициозность – 
это качество, присущее юности, или 
амбициям всегда есть место в зрелом 
возрасте?
– Я считаю, это никогда не помешает. 
Главное – объективно оценивать свои 
возможности, и уже исходя из этого ста-
вить перед собой цели. Но человек без 
цели – неполноценный человек.

«Все зависит от жизненных 
обстоятельств. Человек в деловом 
костюме на охоте смотрится 

неуместно».

О ФОРМЕ
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– Ваши примеры идеального человека? 
Кто Ваш герой?
– Наверное, у меня нет героя. Я следую 
заповеди «Не сотвори себе кумира». 
Но есть люди, которые мне импони-
руют, с которыми интересно работать 
и общаться, от которых можно многое 
почерпнуть. У таких людей я люблю 
учиться. Как говорили древние фило-
софы, не стыдно чего-то не знать, стыд-
но не стремиться узнать. Чему я учусь 
у них? Широте взглядов, умению на-
ходить выход из любой ситуации, спо-
собности смотреть на любую проблему 
объективно, абстрагируясь от эмоций. 
Эти качества дают неоспоримые пре-
имущества в нашей профессиональной 
среде.

– Чем Вы занимаетесь, когда удается 
отдохнуть от судебных заседаний и 
встреч с клиентами?
– Мне нравится охота, поездки на ква-
дроциклах, снорклинг – плавание под 
водой с маской и трубкой (наблюдение 
за подводной жизнью в ее естественной 
среде). Еще я люблю путешествовать, так 
как самое интересное, на мой взгляд, –  
это попадать в те места, где мы никог-
да прежде не были. Буквально недавно 
вернулись с супругой из Европы, очень 
много незабываемых впечатлений от 
этой поездки.

– В Европе люди, в целом, более законо-
послушны? Как Вам показалось?
– Наверное, все-таки да, хотя я бы не сказал, 
что они абсолютно законопослушны. Точно 
так же нарушают правила дорожного дви-
жения и прочее, прочее, прочее. Мы немно-
го идеализируем Европу, а на самом деле 
ее жители во многом похожи на нас. Но об-
щий фон правовой грамотности в обществе 
у них, действительно, выше. И европейцы 
привыкли уважать права и личные свободы 
других людей, этого у них не отнять.

– Что делает человека патриотом?
– Патриотом делает человека дом и се-
мья. Мне кажется, русские – уникальная 
нация. Во время путешествий я отме-
чал, что только у нас на чужбине возни-
кает ностальгия. Как бы ни было хорошо 
за границей, нас все равно тянет к на-
шим снегам и березам.

– Что для Вас главнее – разум или чув-
ства?
– Скорее, разум. Юрист – это раб логики, 
хотя сама юриспруденция относится к 
разряду гуманитарных наук.

– Расскажите о своей семье.
– Я женат и счастлив в браке, супругу зо-
вут Татьяна. По одному из образований 
она тоже юрист, поэтому дома у нас ино-
гда бывает полемика по правовым во-
просам (смеется).

– Вы считаете себя счастливым чело-
веком?
– В целом, конечно, да. Кроме того, я всег-
да предпочитаю заниматься самореали-
зацией, а не самоедством. 

«Тот, кто считает себя несчастным, 
не может быть полезным. Ни себе, 

ни людям».

О СЧАСТЬЕ
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Ипотека выгоднее, 
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сер-
вис по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита 
в офисах компании. Это великолепная возможность сэкономить 
время на походах и очередях в банках для клиентов, желающих 
приобрести недвижимость в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Затонская Мария 
Александровна,

агент по ипотечному 
кредитованию 

АН "РБР"

www.rbr-info.ru

деловое предложение
ПАНОРАМА

Кембриджские экзамены 
в London Express 

6-7 февраля в школе London Express Ставрополь успешно прошел Mock 
Test – пробный кембриджский экзамен – очень серьезное и важное ме-
роприятие как для студентов, так и для преподавателей. На этом тесте 
наши студенты получают уникальную возможность попробовать свои 
силы, у них появляется представление о формате настоящего экзаме-
на, а преподаватели, в свою очередь, по результатам Mock Test получа-
ют возможность объективно оценить уровень знаний студентов и дать 
им практические рекомендации по подготовке к сдаче престижных 
Кембриджских экзаменов. Так как сеть школ London Express с 2015 года 
стала открытым авторизованным центром по приему Кембриджских 
экзаменов, сам Кембриджский экзамен теперь можно сдать в нашей 
школе в июне, регистрация открыта до конца марта. А выдача серти-
фикатов пройдет на официальной церемонии награждения в сентябре. 
г. Ставрополь, пр-т Юности, 9а • Тел.: (8652) 23-07-08, 67-07-08
www.london-express.ru

Раннее бронирование 
от Mi casa Invest

Компания Mi casa Inves рада сообщить о начале акции «Раннее бро-
нирование по Испании на сезон 2016»! Только в марте всем читате-
лям журнала «Pro Край» скидка на аренду жилья 25%.* Уже на про-
тяжении многих лет профиль компании Mi casa Invest - это продажа 
и аренда недвижимости различных категорий и разного предназна-
чения по всей территории Испании. Сегодня компания Mi casa Invest 
предлагает Вашему вниманию полный комплекс своих риэлторских 
услуг в Ставрополе.  Вам гарантируется высокое качество обслужи-
вания, полное  сопровождение  сделок по приобретению или аренде 
недвижимости на испанском побережье, индивидуальный подход и 
решение задач любой сложности в кратчайшие сроки. 

*срок проведение акции с 1.03.2016 по 31.03.2016
 
Viber : + (34) 630-50-59-41

Забудьте о проблемах 
с бухучетом!

«1С:БухОбслуживание» — сеть партнеров фирмы «1С», оказывающих 
бухгалтерские услуги малому бизнесу по единому стандарту. Мы га-
рантируем: единые стандарты обслуживания, разработанные 1С, нашу 
полную ответственность за результат своей работы, индивидуальный 
подход к каждому клиенту и прозрачное ценообразование. Ваш бух-
галтер всегда на связи, всегда поможет и напомнит о важных вещах. 
Просто зайдите в личный кабинет и напишите в чате «Привет!».
Специальное предложение для читателей Pro КМВ – месяц бухгалтер-
ского обслуживания бесплатно*!

Звоните нам по телефонам: +7 (919) 737-03-67, +7 (928) 968-75-20 
Или пишите: bizkeeper@yandex.ru. Сайт: http://1cbo-kmv.ru
*Подробности и сроки проведения акции по тел.: +7 (919) 737-03-67, +7 (928) 968-75-20
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

СПИРЯКОВ  
АРКАДИЙ МИХАЙЛОВИЧ 
+7-962-454-45-60 
644560-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 

Быстрый выкуп. Консультация 
по ипотеке

ГНЕЗДИЛОВ  
АЛЕКСЕЙ АЛЕКСЕЕВИЧ
+7-962-448-48-99
aleksgn17@yandex.ru

Квартиры, вторичный рынок

ОЛЕФИРЕНКО  
СВЕТЛАНА НИКОЛАЕВНА
+7-962-454-43-93
644393-rbr@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок

НЕФЕДОВА 
ЕКАТЕРИНА СЕРГЕЕВНА
+7-962-451-04-45
nefedova.katya2013@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок 

ГОРЛОВ 
АЛЕКСЕЙ ГЕННАДЬЕВИЧ
+7-962-451-56-12
aleksey.555@bk.ru
Квартиры, первичный, вторич-

ный рынок 

ЧЕРНОВА  
НАТАЛИЯ МИХАЙЛОВНА
+7-962-403-97-39
natalia-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок

МАРКАРЯН  
ГАЛИНА ГРИГОРЬЕВНА
+7-962-454-15-48
galina-rbr@mail.ru 
Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке

СКВОРЦОВ  
ЮРИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ
+7-968-266-00-99
66-00-99@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок. 

КУЩЕТЕРОВА 
ЛЕЙЛА МУССАЕВНА
+7-962-447-98-21
479821@mail.ru
Квартиры, вторичный ры-
нок. Консультация по ипоте-

ФЕДОРОВА 
ОЛЬГА АНАТОЛЬЕВНА
+7-962-452-11-51
olga-rbr@mail.ru
Комнаты в общежитие. 
Квартиры, вторичный рынок 

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info.ru
8(8652)72-45-05
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Роман Савичев: 
«У России своя 

миссия»
Считается, что слово «кризис», написанное по-китайски, состоит из двух иероглифов. 

Один из них означает угрозу, другой – новые возможности. Однако заметить и 
почувствовать эти возможности подчас непросто. Нужна смелость, чтобы видеть 

подлинные причины происходящего. Необходим недюжинный опыт, чтобы разобраться 
в хитросплетениях следственных связей. Важен острый ум, чтобы делать выводы из 
случившегося и строить прогнозы хотя бы на краткосрочную перспективу. Именно 
поэтому сегодня особенно важно прислушиваться к мнению людей, которые могут 

считаться экспертами в силу ряда объективных причин.

текст АРТЕМА ТАРАСОВА

Одним из таких экспертов в Ставрополь-
ском крае можно назвать генерального 
директора ОАО «Юридическое агент-
ство «СРВ», депутата Ставропольской 
краевой Думы 4-го созыва, создателя 
популярного медиапортала и одноимен-
ного журнала «Известные люди Юга» 
Романа Валерьевича Савичева. В его ак-
тиве – огромный багаж знаний в области 
юриспруденции и экономики, многолет-
ний опыт руководства одной из круп-
нейших юридических компаний России, 
активное участие в современных полити-
ческих процессах и ежедневное общение 
с широким кругом людей из разных сфер 
бизнеса и власти.
Нынешний год обещает быть непростым 
и для России в целом, и для отдельных 
регионов страны. Когда же кризис до-
стигнет «дна»? Как будут развиваться 
события в области международных от-
ношений? Сможет ли Россия остаться в 
числе мировых лидеров, обладая стреми-
тельно дешевеющим рублем и падающей 
экономикой? Какими преимуществами 
обладает в этих условиях Ставрополье? И 
почему кризисные явления не являются 
угрозой для грамотно выстроенного биз-
неса в сфере юридических услуг?
За ответами обратимся к эксперту.

О конфликте с Турцией
Обострение отношений с Турцией ста-
ло неожиданным событием. Причем как 
для граждан России, так и для руковод-
ства нашей страны. С одной стороны, 

в сложившихся условиях атаки на рос-
сийский бомбардировщик можно было 
ожидать. В истории было немало слу-
чаев, когда воздушные суда сбивались 
якобы по ошибке. Но в случае с Турцией 
мы увидели совсем иное. Никаких изви-
нений на высшем уровне или на уровне 
хотя бы военных атташе не последовало. 
Вместо этого турецкие власти тут же по-
просили помощи у НАТО, попытавшись 
спрятаться за спиной Североатлантиче-
ского альянса. Нам упорно твердили, что 
российский самолет был сбит над турец-
кой территорией, куда он проник якобы 
незаконно. Хотя при всем этом сама Тур-
ция неоднократно нарушала и продол-
жает нарушать воздушное пространство 
сопредельных государств. В том числе 
Сирии, Греции, Кипра и других.
К сожалению, в итоге мы имеем испор-
ченные отношения с прежде друже-
ственной страной. Но в каком-то плане 
это умерит амбиции властной верхушки 
Турции, видевшей в России большого 
партнера, что, в свою очередь, прежде 
позволяло правительству Эрдогана гроз-
но смотреть на Иран. В этом смысле со-
юзнические отношения с Россией для 
Турции были выгодны. Теперь все это 
утрачено, по крайней мере, на тот период, 
пока не сменится руководство страны.

О ситуации в Сирии
Абсолютно правильное решение  – само-
стоятельно, не примыкая к коалиции, 
наносить удары по ИГИЛ (террористиче-

ская группировка, запрещенная в России), 
отстаивая свои российские интересы. А 
они у нас есть. На всем полуострове у нас 
один настоящий союзник  – правитель-
ство Башара Асада. Кроме того, Сирия – 
наш давний партнер, почему мы должны 
отступать в угоду Западу и США?!
Сегодня уже все прозрачно и очевид-
но, кому выгодна эскалация войны на 
Ближнем Востоке. Кто финансировал 
вооружение террористов, число которых 
выросло в тысячи раз, кто на этом зара-
батывал и продолжает наживаться. На 
миллиарды долларов своровано нефти, 
вывезены культурные ценности, осев-
шие в Турции и Саудовской Аравии.
Тем временем, США продолжает свою 
политику в духе «разделяй и властвуй». 
В результате схлестнулись шииты с сун-
нитами, Сирию разрывает на части, 
обострились отношения Ирана и Сау-
довской Аравии, гибнут ни в чем не по-
винные люди, в воздухе пахнет Третьей 
мировой войной. При этом американцы 
открыто не поддерживают ни одну из 
сторон, и в случае возникновения явно-
го вооруженного противостояния между 
Ираном и ОАЭ, власти США сильно бы 
не расстроились, а, как водится, долго 
примиряли стороны, преследуя исклю-
чительно свои интересы.
Поэтому я убежден, что действия России 
в этой ситуации абсолютно верные. Мы 
многим смешали карты, ни Америка, ни 
Европа этого не ожидали, и, фигурально 
выражаясь, пропустили гол. Например,   
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Возможность введения нового меха-
низма для граждан-должников обсуж-
дается в нашей стране уже больше деся-
ти лет. Действительно ли люди, которые 
не могут расплатиться по банковским 
кредитам или другим долгам, наконец, 
получили возможность ослабить «фи-
нансовую удавку», объявив себя бан-
кротами? Этот вопрос мы задали наше-
му эксперту  – Виктории Анисимовой, 
первому заместителю генерального ди-
ректора ОАО «Юридическое агентство 
«СРВ» и руководителю ООО «Коллек-
торское бюро «СРВ». 

– Сразу скажу, что вопреки многим про-
гнозам и опасениям, закон о банкрот-
стве физических лиц пока не вызвал 
ажиотажа среди населения. Согласно 
данным на последние числа октября, 
арбитражные суды России приняли 
немногим более двух тысяч заявлений, 
половина из которых подана самими 
должниками  – как правило, владель-
цами бизнеса,  – говорит В. Анисимо-
ва.  – Кредитные организации также в 
первую очередь взялись за банкротство 
крупных предпринимателей. А вот на-
логовики не спешат, видимо, ожидая 
дополнительных внутренних инструк-
ций или регламентов. По количеству 
обращений наибольшая активность от-
мечается в густонаселенных регионах и 
крупных городах России. 

Подобная картина по стране, как следу-
ет из высказываний аналитиков, обу-
словлена низкой информированностью 
населения о тех возможностях, которые 
дал им новый закон. Также граждан от-
пугивает налог в 13 процентов на спи-
санную задолженность и немалый раз-
мер государственной пошлины, ведь 
исключений для процедуры банкрот-
ства пока нет. Более того, из-за низкой 
материальной выгоды не проявляют 
особого интереса к процедуре банкрот-
ства и финансовые управляющие.

Признаюсь, я разделяю точку зрения, 
что среди должников  – львиная доля 
добросовестных людей, некогда со-
блазнившихся доступностью заемных 
средств или впоследствии столкнув-
шихся с неожиданными трудностями. И 
многие из тех, кто поспешил в суд ини-
циировать собственное банкротство, 
пока могут заблуждаться относительно 
простоты и дешевизны освобождения 
от долгов и не представляют даже на 
минимальном уровне всех последствий 
такой инициативы. Крайне ошибочно 
думать, что банкротство – это поблаж-
ка, после которой жизнь должника нач-
нется с чистого листа и ему не придется 
платить по счетам. Одно из самых пред-
сказуемых последствий – из имущества 
останется лишь необходимый мини-
мум. 

Механизм банкротства, безусловно, 

был необходим, но новый закон доста-
точно сложный, поскольку регулирует 
очень непростые отношения. Само по 
себе банкротство  – процедура жесткая. 
И  хотя уже опубликовано постановле-
ние пленума Верховного суда РФ с пояс-
нениями трактовки некоторых неодно-
значных положений документа, остается 
много проблемных зон, в том числе мо-
рально-психологического характера. 

Итак, под действие закона подпадают 
граждане при задолженности более 500 
тысяч рублей и просрочке по ее погаше-
нию от трех месяцев. Обращаться в ар-
битражные суды с соответствующими 
заявлениями могут как кредиторы, так 
и сами должники. Причем гражданин 
может начать добровольно банкротить-
ся с любой суммой долга при наличии 
признаков неплатежеспособности. К 
слову, витает миф о банкротстве «по 
части долгов». Но законом для гражда-
нина не предусмотрена возможность 
подать на банкротство по произволь-
но выбранным кредитам и продолжать 
выплаты по другим. 

Однозначно, что никто не бросится 
моментально распродавать имущество 
должника. Если суд все же сочтет заяв-
ление о признании гражданина банкро-
том обоснованным (а для этого нужно 
будет собрать солидный пакет докумен-
тов, что изначально окажется по плечу 
не всем должникам), то вводится про-
цедура реструктуризации его долгов. 
Должник, кредиторы и финансовый 
управляющий, которого назначает суд 
и участие которого обязательно, со-
ставляют проект плана реструктури-
зации задолженности гражданина (с 
максимальным сроком в три года) при 
наличии у него стабильного источника 
дохода. При этом, как сказано в упомя-
нутом постановлении пленума ВС РФ, 
суд утверждает план реструктуризации 
долгов только в том случае, если он одо-
брен должником. 
Но, с другой стороны, большой сво-
боды горе-заемщикам не дадут. 
Справедливо, что рассчитывать на 
серьезное смягчение сложившейся 
ситуации могут лишь те, у кого дей-
ствительно критическая ситуация.   



[28] [29]

STAV-PRO.RU  февраль 2016    февраль 2016  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

кто мог предположить, что мы перекро-
ем все небо Сирии (а заодно и половину 
Турции) своими новейшими ракетно-зе-
нитными комплексами С-400? Это совер-
шенное оружие, которое само практиче-
ски неуязвимо.
Поэтому мы заняли сильную сторону, и 
нам выгодно оставаться на этих позициях.

Об Украине
Очевидно, что Запад все более и более 
охладевает к режиму Порошенко и Яце-
нюка. У Европы уже нет желания про-
должать выделять деньги Украине. МВФ 
и другие фонды не занимаются благотво-
рительностью, это коммерческие органи-
зации. Они работают на принципах воз-
вратности предоставляемых ресурсов. 
А с таким падением ВВП на Украине еще 
через пару лет вероятность возврата де-
нег будет нулевой.
Однако денежный поток еще не иссяк 
сов сем, и местные олигархи продолжают 
делить эти ресурсы. Только Порошенко 
за время своего президентства в три с по-
ловиной раза стал богаче в долларовом 
выражении. А если считать в гривнах – в 
десять раз.
На этом фоне правоохранительные ор-
ганы Украины, по сути, занимаются го-
сударственным рейдерством. Народ ни-
щает, и людские перспективы становятся 
все более мрачными. Тем более что укра-
инские власти окончательно загоняют 
себя в угол.
Введены экономические санкции против 
России, закрыто авиасообщение, поло-
вина заводов страны находится на грани 
остановки, поскольку они были ориен-
тированы на российский экспорт. Сокра-
тился транзит грузов через территорию 
Украины, теперь все идет в обход. Абсо-
лютно непонятен статус Донбасса, из-за 
чего страна фактически лишилась уголь-
ных бассейнов. Территории Западной 
Украины склонны к сепаратизму, чем не 
преминул воспользоваться ряд европей-
ских государств – например, поляки.
Чем это закончится? Я думаю, что Укра-
ина как государство перестанет суще-
ствовать через 2-3 года. Она раздробится 
на несколько частей, которые отойдут к 
другим странам, скажем, к России, Поль-
ше, если что-то сейчас кардинально не 
поменять. А менять некому, так как еди-
ная сильная Украина не нужна ни США, 
ни Европе. Такой она была нужна нам как 
ближайшему соседу и братскому народу. 
Но, к сожалению, сегодня это в прошлом, 
и отношения испорчены. Разумеется, не 
по нашей вине. Мы просто вынуждены 
были защищать русскоязычное населе-
ние в том же Донбассе и в Крыму.

О США
Я считаю, что миром правят 30-40 кланов 
и семей, из которых немногие находятся 
на виду, на вершине айсберга. Большин-
ство правящих династий состоят между 

собой в той или иной степени родства. 
По сути, это ни для кого не секрет.
По большому счету, это они решают, кто 
будет следующим президентом США 
и какую политику он будет проводить. 
При этом о подробностях их межкла-
новой борьбы обычные люди никогда 
не узнают, разве что историки напишут 
спустя столетия. Но некий подспудный 
конфликт в этой среде сейчас есть и он 
ощущается как никогда остро.
На этом фоне падают цены на нефть, 
газ и драгоценные металлы, растет курс 
доллара, по отношению к нему дешевеет 
евро и другие валюты. И это несмотря на 
то, что внешний долг США составляет 
18,5 триллионов долларов, то есть пре-
высил все мыслимые пределы. Такую 
сумму Федеральная резервная система, 
работая круглосуточно, не сможет напе-
чатать стодолларовыми купюрами даже 
за целый век. Но эти долги никто и не со-
бирается отдавать, это невозможно.
А у России своя миссия. И мы с полным 
правом посягнули на гегемонию США. 
У нас сильный лидер, который за годы 
руководства страной только окреп, и это 
признают как в самой России, так и за ее 
пределами.
Напротив, сегодня ахиллесова пята 
США  – их президент. Барак Обама  – 
слабый лидер, и это многие признают. 
Одним из вероятных претендентов на 
пост следующего президента является 
Хиллари Клинтон, а Обама превратил-
ся в «хромую утку», то есть в политика, 
от которого уже мало что зависит. Ему 
приходится крайне сложно, однако он 
не оставляет попыток войти в историю и 
оставить о себе хорошую память. Но все, 
что он делает, – это в сотый раз повторяет 
одни и те же фразы. В его риторике давно 
нет ничего нового, и по-человечески его 
даже жаль.

О перспективах России
В стране глубокий экономический кри-
зис, это признают все, и дна, по моему 
мнению, еще не видно. Что принесет 
2016 год – пока не ясно, и точно это пред-
угадать не может никто.
Что мы имеем? Низкую цену на нефть. 
В  таких условиях фактически обнуля-
ется налог на добычу полезных иско-
паемых, если посмотреть внимательно 
формулу его расчета. Поступления в 
российский бюджет от нефтяных компа-
ний сокращаются в десятки раз. Кроме 
того, практически в три раза подешевел 
газ, падают цены на другие виды полез-
ных ископаемых и драгоценные метал-
лы. То есть, по сути, на все, чем богата 
Россия и ее недра.
С другой стороны, может быть, такой 
стрессовый сценарий развития ситуации 
поможет России все-таки соскочить с 
пресловутой «нефтяной иглы»? Ведь ког-
да, если не сейчас? Такова природа рус-
ской души: пока гром не грянет, мужик 

не перекрестится. И вот гром грянул, 
пора действовать.
Такие успешные примеры в мире есть. 
Я более 30 раз бывал в Объединенных 
Арабских Эмиратах. Они с «нефтяной 
иглы» соскочили, причем давно. Если 20 
лет назад более 90% доходов в бюджет 
страны поступали от продажи нефти, 
то сейчас – не более трети от всех посту-
плений. Развиваются машиностроение, 
туризм, строительство, сельское хозяй-
ством, словом, полным ходом идет ди-
версификация экономики. Резонно, что 
нынешние цены на нефть их не слишком 
пугают.
Вот так бы и России! Но что мешает? По 
привычке сетовать на дураков и дороги – 
значит, сильно все упрощать. Дураков 
хватает во всех странах, а что касается 
дорог, то слишком уж у нас страна боль-
шая, чтобы вот так вдруг полностью ох-
ватить ее дорожной сетью.
Скорее, нам мешает инерционная систе-
ма мышления. Возможно, надо, чтобы 
сменились еще два поколения, чтобы 
побороть потребительский советский 
менталитет и поднять в России культуру 
производства.
Еще одно препятствие – исполнение за-
конов. Их принимается много, в том 
числе и хороших, да вот мало кто стре-
мится законы исполнять. Кроме того, не 
ошибусь, если скажу, что 95% населения 
России не знают даже своих конституци-
онных прав, не говоря уже об отдельных 
разделах действующего законодатель-
ства.
Тормозит наше развитие и тотальный 
скепсис. Судя по соцопросам, подавля-
ющее большинство населения, к вели-
кому сожалению, не доверяет право-
охранительной системе, судам, средствам 
массовой информации. Безусловным до-
верием пользуется только наш лидер  – 
Президент России Владимир Путин. 
Зато его управленческой команде, то есть 
российскому Правительству, верят менее 
50% жителей страны.
Я тоже, без преувеличения, считаю Пу-
тина гениальным человеком и руково-
дителем. Но если ему не будет помогать 
весь госаппарат, если не будет скоорди-
нированной и эффективной работы всех 
ветвей власти, Америку мы не обгоним. 
И первой державой мира вряд ли станем.

О преимуществах Ставрополья
В отличие от многих регионов России 
Ставрополье может выгодно восполь-
зоваться ситуацией, которая создалась 
в условиях экономического кризиса и 
взаимных санкций. Одно из наших пре-
имуществ  – уникальные курорты Кав-
казских Минеральных Вод. Сегодня на-
правления на Турцию и Египет закрыты, 
отдых в Европе сильно подорожал, куда 
остается ехать рядовому россиянину? 
В Сочи, в Крым, на Кавминводы.
Что касается продовольственных санк-
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ций, Ставрополье – аграрный край, кото-
рый входит в тройку регионов-лидеров 
по производству зерна. В этом году мы 
собрали более 9 миллионов тонн  – это 
абсолютный рекорд последних лет. Цены 
на зерно растут, в том числе и мировые. 
Значит, если будем с хлебом, то будем 
уверенно стоять на ногах.
Запретили ввоз зарубежного мяса? За-
мечательно! У нас поднимается овцевод-
ство, растет поголовье крупного рогатого 
скота, увеличилось производство мяса 
птицы, открываются индейкофермы, 
развивается племенное дело. При этом 
цены на ставропольскую продукцию не 
привязаны к доллару. Корма, удобрения, 
электроэнергия, топливо  – все приобре-
тается в рублевом эквиваленте, и наши 
сельхозпроизводители работают с при-
былью.
Запрет на импортные овощи стал толч-
ком для развития тепличных хозяйств. 
Они растут, как грибы после дождя, при-
чем ставропольские огурцы и помидоры 
намного качественнее, чем из турецких 
парников. Кроме того, турки занимались 
демпингом, а теперь наше производство 
стало рентабельным. Еще бы торговые 
сети не забирали себе большую часть 
прибыли, и производители были бы до-
вольны.
В крае активно развиваются региональ-
ные индустриальные парки. Это точки 
роста ставропольской экономики, где 
созданы все условия для открытия новых 
производств.
Наш регион  – донор электрической 
энергии, мы производим ее с избытком. 
По территории Ставрополья идут маги-
стральные газопроводы. У нас выгодное 
географическое и транспортное располо-
жение.
А еще на Ставрополье пришел хороший, 
умный, молодой, энергичный губерна-
тор. Сформирована нормальная здоро-
вая управленческая команда. Во всяком 
случае, особой критики в прессе, даже 
в желтой, в их адрес нет. Потому что и 
писать-то особо нечего.
То есть, в целом, если не случится ни-
чего плохого вроде вооруженного 
конфликта, у нашего края неплохие 
перспективы развития даже в ус-
ловиях нынешнего экономическо-
го кризиса.

О Юридическом агентстве «СРВ»
Основным итогом нашей работы 
в 2015 году стала победа в глав-
ном российском конкурсе среди 
юридических компаний страны. 
В  рейтинге «Право.Ru-300» 2015 
года группа компаний «СРВ» за-
няла первое место в ТОП-50 реги-
ональных юркомпаний по размеру 
выручки, первое место в ТОП-50 юр-
компаний по размеру выручки на юри-
ста и вошла в 20 юркомпаний по числу 
юристов.

Кроме того, уже пятый раз подряд 
Юридическое агентство «СРВ» стало 
победителем Всероссийского конкур-
са-программы «100 лучших товаров 
России» в сфере юридических услуг. 
Считаю, это достойная оценка нашей 
деятельности.
Я действительно доволен работой кол-
лектива, нам многое удалось сделать. Вы-
полнены все производственные планы, 
оказана помощь большому количеству 
людей. В том числе по линии спонсор-
ства и меценатства.
Так мы существенно помогли ставро-
польским ветеранам в год 70-летия Вели-
кой Победы. Оказана поддержка детям-
сиротам в детских домах, организован 
ряд концертов для детей, осуществля-
лись пожертвования для ставропольских 
православных храмов.
Всего в течение года компания «СРВ» вы-
ступила спонсором более 10 спортивных 
мероприятий разного уровня, а также 
некоторых интеллектуальных игр, под-
держивала движение КВН. Также с на-
шей помощью ряд мероприятий провела 
Торгово-промышленная палата Ставро-
польского края.
Планы на ближайший год: удержать 
достигнутые финансовые показатели. 
Я  убежден, что в кризис хорошая юри-
дическая компания должна процветать. 
Учитывая, что наша специализация  – 
коллекторская деятельность и арбитраж-
ное судопроизводство, работы у сотруд-
ников «СРВ» за последнее время только 
прибавилось. В трудные 
времена предприятия 
чаще судятся 

между собой. Возникают многочислен-
ные хозяйственные споры, банкротства.
Есть планы и в политике. Уже решено, 
что первый заместитель генерального 
директора ОАО «Юридическое агент-
ство «СРВ» Виктория Валентиновна 
Анисимова будет принимать участие в 
выборах в Думу города Ставрополя в 
сентябре 2016 года.
Что касается меня, то окончательного ре-
шения я еще не принял, но если буду бал-
лотироваться, то только депутатом феде-
рального уровня, работа в региональном 
парламенте мне не интересна. В настоя-
щее время в числе краевых депутатов есть 
много моих друзей и коллег, и этого вполне 
достаточно, чтобы донести свою позицию 
краевой законодательной власти.
Я хорошо знаю по собственному опыту, 
что работа в региональном парламенте 
отнимает много времени. Но если идти в 
федеральную Думу, то этой деятельности 
надо посвящать всего себя. Может быть, 
оно того стоит, но компания «СРВ» – мое 
детище, которому отдано 18 лет жизни. 
Поэтому я нахожусь на перепутье, при-
нимая, возможно, одно из самых слож-
ных решений в своей жизни.
Но я уверен, что в случае моего избра-
ния депутатом Государственной Думы 
Российской Федерации мое юридическое 
образование и богатый профессиональ-
ный опыт в сфере юриспруденции, хо-
зяйственного правосудия обязательно 
будут востребованы. А значит, у меня 
будет реальная возможность принести 

еще большую пользу родному 
Ставропольскому краю 

и своим землякам.
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Объем срочного кредитного портфеля 
ВТБ в СКФО в регионе по итогам года 
вырос на 42% и составил 22,6 млрд ру-
блей. Качество портфеля остается неиз-
менно высоким – доля клиентов с рей-
тингами А и В (наивысшие внутренние 
рейтинги ВТБ) составляет около 70%. 
По данным на 1 января 2016 года, доку-
ментарный портфель филиала вырос с 
2,2 млрд рублей до 3,3 млрд рублей. Та-
ким образом, за отчетный период пока-
затель увеличился в 1,5 раза.
Портфель пассивов с начала года вы-
рос на 17% и составил 6,9 млрд рублей. 
В частности, объем средств, привлечен-
ных до востребования, составил 1,4 млрд 
рублей, из которых 1,2 млрд рублей раз-
мещены на расчетных счетах клиентов 
среднего бизнеса. В срочные депозиты 
привлечено 5,5 млрд рублей, из которых 
3,1 млрд рублей составили средства кли-
ентов среднего бизнеса. 
За 2015 год снижен размер проблемной 

задолженности со 115 млн рублей до  
5 млн. рублей. В результате доля про-
блемной задолженности в кредитном 
портфеле филиала составила 0,02%. 
Чистый операционный доход ВТБ 
в СКФО до переоценки резервов в 
2015 году вырос в два раза и составил  
1,1 млрд рублей.
С начала года базу клиентов ВТБ в СКФО 
пополнили 143 новых предприятия и ор-
ганизации. Кроме того, банк продолжа-
ет активное сотрудничество с органами 
власти Ставропольского края и адми-
нистрацией города Ставрополя. В конце 
2015 года министерству финансов СК 
были предоставлены финансовые сред-
ства в размере 2 млрд рублей. Админи-
страции города Ставрополя в прошед-
шем году филиал выдал 500 млн рублей 
на финансирование дефицита городско-
го бюджета и погашение долговых обя-
зательств. 
Комментируя итоги работы за отчет-

ный период, исполняющий обязанно-
сти управляющего филиалом банка ВТБ 
в СКФО Александр Дыренко отметил: 
«Эффективная стратегия, деловая репу-
тация банка, доверие наших клиентов 
позволила ВТБ в СКФО достичь таких 
рекордных результатов. Прошедший год 
был непростым и для банка, и для реги-
онального бизнеса в целом, но несмотря 
на все сложности, филиал активно под-
держивал экономику округа. Скажу даже 
больше: банк не прекращал финансиро-
вание инвестиционных проектов на-
ших клиентов. В 2015 году ВТБ поддер-
жал такие программы на общую сумму  
2 млрд рублей – это 11% от общего объ-
ема предоставленного финансирования 
в прошлом году. В 2016 году мы нацеле-
ны сохранить темпы роста кредитного 
портфеля: в наших планах развивать и 
укреплять сотрудничество с нашими за-
емщиками, в том числе с предприятиями 
производственного сектора». 

Банк ВТБ в СКФО  
объявил итоги работы за 2015 год

1 февраля состоялась пресс-конференция, посвященная результатам работы ВТБ  
в СКФО за 2015 год, а также планам филиала по развитию в 2016 году. 

ДЛЯ СПРАВКИ:
Банк ВТБ (ПАО), его дочерние банки и финансовые организации (группа ВТБ) являются ведущей рос-
сийской финансовой группой, предоставляющей широкий спектр финансово-банковских услуг в Рос-
сии, СНГ, странах Западной Европы, Северной Америки, Азии и Африки. 
В России Группа осуществляет банковские операции через один материнский (Банк ВТБ) и дочерние 
банки, крупнейшими из которых являются ВТБ24 и Банк Москвы. Дочерние финансовые организации 
Группы предоставляют услуги на рынке ценных бумаг, услуги по страхованию, лизингу, факторингу 
или иные услуги финансового характера. 
Группа ВТБ сегодня обладает уникальной для российских банков международной сетью, которая на-
считывает более 30 банков и финансовых компаний более чем в 20 странах мира. 

По состоянию на 30 ноября 2015 года Группа ВТБ является второй крупнейшей финансовой группой 
России по активам (12 886,8 млрд рублей) и средствам клиентов (7 387,5 млрд рублей). Основным 
акционером ВТБ является Правительство РФ, которому в лице Федерального агентства по управлению 
государственным имуществом принадлежит 60,9% акционерного капитала. 
С более подробной информацией можно ознакомиться на сайте: www.vtb.ru
Банк ВТБ (ПАО) в СКФО представлен  филиалом в городе Ставрополе, операционными офисами   
в Нальчике и Владикавказе, дополнительными офисами в Невинномысске и Пятигорске. ВТБ в СКФО 
является одним из первых кредиторов региональной экономики. В 2015 году ставропольское подраз-
деление ВТБ отметило свое 20-летие. 

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ
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Весна – время любви, время новой жизни и 

самых прекрасных цветов. Это время, когда 
мы поздравляем дорогих нашему сердцу 

женщин. Милые дамы, спасибо Вам за Ваши 
солнечные улыбки, за теплоту сердец и 

отдельно – за Ваше терпение. Благодаря Вам 
наш мир становится прекраснее! Пусть весь 

год Вас согревает тепло этого праздника 
и наша любовь, а новая весна принесет 

исполнение всех желаний. Будьте 
счастливы! А мы, мужчины, 
постараемся этому всячески 

способствовать.

ОГРН 1092600000041
355003, г. Ставрополь, ул. Ленина, 392, 

офисы 508, 509, 510

С уважением, президент краевой коллегии адвокатов 
«Грушевский и партнеры» ВЛАДИСЛАВ ГРУШЕВСКИЙ
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Квадратные 
монеты России
Основная масса монет России в начале 18 века чеканилась из серебра. Однако 
активная фаза Северной войны (1700-1715 гг.), реформаторские преобразования 
Петра I, создание новой армии и флота, а также ускоренное строительство 
Петербурга в 20-х годах 18 века требовали все больше и больше этого 
драгоценного металла. Внутренние источники пополнения запасов серебра были 
практически полностью исчерпаны – у нищего населения взять было нечего, а 
бояре и духовенство не желали делиться с казной своими запасами.

Иллюстрацией того, как 
духовенство «поддерживало» 
преобразования Петра I, может 
служить характерный для того 
времени пример. Чтобы скрыть 
от царя церковные богатства, 
монахи Киево-Печерской лавры 
запрятали в монастырской сте-
не порядка 27 кг золота и 272 
кг серебра. В итоге этот клад 
никому не нужный пролежал в 
стене около 200 лет.
После смерти Петра I в январе 
1725 года в сфере денежного 
обращения Российской империи 
так и остались нерешенными 
многие вопросы, казна испы-
тывала огромный платежный 
дефицит. Одновременно с этим 
на Урале ежегодно увеличива-
лась добыча красной меди, в 
результате чего даже образо-
вался некоторый переизбыток 
этого металла. Еще при жизни, 
в 1724 году, Петр I посылает в 
Швецию видного государствен-
ного деятеля и знатока горного 
дела Василия Татищева, чело-
века на Урале известного, для 
ознакомления с особенностями 
шведской денежной системы. 
Именно в Швеции Татищев и 
узнал о квадратных медных 
монетах, сделанных в виде плат, 
которые чеканили за 60 лет до 
его приезда. Поскольку номинал 
монет-плат приближался к 
стоимости меди, шедшей на 
их изготовление, они являлись 
полноценными деньгами и слу-
жили гарантией стабильности 
шведской денежной системы.
Вместе с тем квадратные 
монеты не требовали высокой 
квалификации рабочих и нали-

текст АЛЕКСАНДРА ЗОЛОТОРЕВА

чия сложного оборудования для 
их изготовления. Кроме того, их 
чеканка обходилась на порядок 
дешевле производства обычных 
монет. Такими монетами-плата-
ми Петр I планировал заменить 
находившиеся на тот момент в 
обращении пятаки, которые из-
готавливали исходя из расчета 
40 рублей из пуда меди при сто-
имости металла около 5 рублей 

за пуд (16380 гр.). Легковесные 
пятаки было проще подделы-
вать. В те годы фальшивых пя-
таков обращалось очень много, 
что, естественно, не устраивало 
царя. Однако увидеть уральские 
монеты Петру не довелось.
Уже после смерти Петра I фи-
нансовые советники Екатерины 
I Алексеевны предложили ей 
заменить серебряную монету 

медной, используя для этого 
шведский опыт. Внедрение 
медной монеты в России должно 
было значительно снизить рас-
ходы казны на приобретение до-
рогого и дефицитного серебра. 
К тому же, уральская медь была 
на порядок дешевле покупае-
мой за границей и шведской, и 
венгерской.
Екатерина I долго не колебалась 
и в июне 1725 года издала указ 
о чеканке на екатеринбургских 
горных заводах новых ква-
дратных монет из меди, исходя 
из расчета 10 рублей из пуда 
меди. Такова была в те годы 
цена на медь. Она не учитывала 
передельные (производствен-
ные) расходы. Для организации 
монетного передела (произ-
водства) на Урал был отправлен 
шведский мастер Дейхман и его 
помощник – служитель по гор-
ным делам К. Гордеев. Контроль 
над производством со стороны 
государства был возложен на 
главного управителя казенных 
уральских заводов Виллима 
Геннина.
Квадратные монеты номина-
лами от гривны до рубля были 
выпущены в виде медных 
плат, на лицевой стороне 
которых в углах были отчека-
нены двуглавые орлы с тремя 
коронами. На груди орлов был 
виден щит с изображением 
вензелей Екатерины I (две ли-
теры «J» и «Е»), а в лапах они 
удерживали державу и ски-
петр. В центре лицевой сторо-
ны платы размещался оттиск 
с обозначением номинала 
монеты, года выпуска и места 

деловое предложение
ПРО ДЕНЬГИ
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Реклама

чеканки. Оборотная сторона 
монет была гладкой. Основ-
ной тираж медных монет-плат 
был отчеканен в 1726 году и 
составил 38 730 рублей. Также 
в 1726 году были выпущены 
квадратные пятаки и копейки, 
имевшие немного другой рису-
нок лицевой стороны.
Квадратная монета рублево-
го номинала имела размер 
188х188 мм, весила 1,636 кг и 
чеканилась в течение двух лет – 
в 1725 и 1726 годах. Полтина 
весом в 800 г выпускалась 
только в 1726 году. Зато полу-
полтина чеканилась и в 1725, и 
в 1726 годах. Вес полуполтины 
составлял 400 граммов, и она 
имела 4 разновидности.
Квадратные монеты достоин-
ством 1 гривна чеканились в 
течение трех лет, с 1725 по 1727 
гг. Их размер составлял 62х62 
мм, а вес 163,8 г. В 1726 году 
гривен было выпущено целых 
6 разновидностей. В итоге они 
стали самыми распространен-
ными квадратными монетами, 
доля которых составляла по-
рядка 80% от всех выпущенных 
в Екатеринбурге медных плат.
Пятаки и копейки чеканились 
только в 1726 году. Копейка 
была выпущена в двух раз-
новидностях, имела размеры 

23х23 мм и вес 16,38 г. Пятак 
чеканился в трех разновидно-
стях, имел размеры 45х45 мм и 
вес 105,95 г. Эти монеты стали 
самыми редкими, поскольку их 
всего было выпущено на сумму 
43 рубля 51 копейка.
Несмотря на то, что квадратные 
монеты могли стать абсолютно 
полноценными, этого все же не 
произошло. 31 декабря 1726 
года указом Екатерины I произ-
водство плат было прекращено, 
и монеты были изъяты из об-
ращения. Согласно указу от 29 
октября 1737 года монеты-пла-
ты были отправлены на пере-
плавку. Полученная медь была 
использована для производства 
денег и полушек образца 1730 
года.
В итоге до наших дней дошло 
ничтожно малое количество 
этих редких монет. Их недолгое 
пребывание в обращении и по-
следующая переплавка возвели 
медные платы в категорию экс-
клюзивных старинных денег, сто-
имость которых сегодня просто 
зашкаливает. Далеко не каждый 
нумизматический аукцион может 
предложить сегодня купить или 
продать их. Зачастую выставляе-
мые на аукционах медные платы 
являются банальными поддел-
ками. 
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– Владимир Евгенье-
вич, транзакционный 
бизнес  – это новое на-
правление банковской 
деятельности?
– В самой простой 
форме транзак-
ционный биз-
нес всегда был 
и есть в каждом 
банке – это рас-
четно-кассовое 
обслуживание 
клиентов. Но то, 
что в последние 
годы этот вид 
банковской де-
ятельности вы-
деляется в отдельное направление, вполне оправ-
дано. Во-первых, ассортимент продуктов и услуг, 
которые банк готов предоставить своим клиен-
там, существенно расширился. Следовательно, 
требуется более глубокое понимание потреб-
ностей каждого клиента, чтобы банк мог пред-
ложить действительно эффективное решение по 
управлению денежными потоками. Во-вторых, 
этот бизнес стал одним из самых доходных для 
банков. 
– Какие именно продукты предлагает ваш банк 
в рамках транзакционного бизнеса?
– Линейку продуктов, как я уже говорил, опреде-
ляют потребности клиентов. Исходя из этого, мы 
выделяем два блока. Расчетно-кассовый включа-
ет в себя все виды расчетов (платежи, переводы, 
аккредитивы, инкассо), совершение конверси-
онных операций в различных валютах в режиме 
реального времени в системе Клиент-Банк по 
курсам, приближенным к Forex, продукты для 
ведения внешнеэкономической деятельности (за-
ведение паспортов сделок, валютный контроль с 
применением электронного документооборота), 
инкассацию. А второй блок продуктов решает 
для клиента вопросы эффективного управления 
денежными потоками. 
Ко второму блоку относится сервис кэш-
менеджмент, который помогает предприятию 
грамотно выстроить денежные потоки, получить 
дополнительный доход и избежать, например, 
кассовых разрывов. По сути, это управление кра-
ткосрочной ликвидностью – комплекс услуг, кото-
рый включает в себя инвестирование остатков на 
расчетных счетах в депозиты, овернайты и другие 
инструменты. В рамках кэш-менеджмента есть 
сервис, который мы условно называем «единый 
остаток». Он позволяет настроить лимит остатка 
на расчетных счетах компаний таким образом, 
чтобы сумма, превышающая его, автоматически 
перечислялась на счет головной организации. 
В свою очередь, головная организация может раз-

Современное бизнес-решение 
от банка «ФК Открытие»
В текущих экономических условиях эффективное управление финансами – необходимая 
составляющая успешного бизнеса любого предприятия. Чтобы помочь российскому бизнесу 
решить эту задачу, ведущие банки страны предлагают целый ряд финансовых решений, 
связанных с расчетами и управлением денежными потоками организации. Подробнее о 
преимуществах банковских транзакционных продуктов и услуг рассказывает Управляющий 
операционным офисом банка «ФК Открытие» в г. Ставрополе Владимир Лукьянов.

Операционный офис в г. Ставрополе
Краснодарского филиала ПАО Банка «ФК Открытие»: 

355017, г. Ставрополь, ул. Ленина, 251, тел. (8652) 750-950, 750-949, 
www.otkritiefc.ruП
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местить на более выгодных условиях консолиди-
рованные средства в «Виртуальный овернайт». 
Этот продукт позволяет начислять проценты на 
текущие остатки на счете, при этом денежные 
средства остаются на расчетном счете компании 
и не требуют перевода на депозитный счет. Преи-
мущество использования виртуального овернай-
та  – в возможности зарабатывать по рыночным 
условиям за счет плавающей ставки банка. Вы 
самостоятельно выбираете счета, на остатки по 
которым будут начисляться проценты. Настрой-
ки выполняются банком в системе Клиент-Банк, 
и далее процедура работает автоматически, не 
требуя дополнительного участия или контроля, 
без формирования платежных поручений и по-
ездок в банк.
– То есть банк «ФК Открытие» может выстра-
ивать схему управления финансами не только 
для конкретного предприятия, но и для целого 
холдинга?
– Управление единой платежной позицией 
компании позволяет холдинговым компаниям 
объединять счета всех «дочек» в общую систе-
му и оперативно распределять деньги внутри 
группы. Учитывая потребности корпоративных 
клиентов холдингового типа в получении консо-
лидированной информации по платежам и осу-
ществлении контроля за соблюдением бюджетов 
своих дочерних предприятий, банк «ФК Откры-
тие» предлагает услугу «Контроль исполнения 
бюджета (КИБ)».
– Востребовано ли это со стороны крупных ком-
паний, которые могут себе позво-
лить содержать специальные служ-
бы и своих профессионалов?
– Задача банка не заменить финансо-
вые службы клиентов, а предоставить 
им дополнительную возможность 
контролировать доходы и расходы 
своих дочерних предприятий или 
филиалов. А проанализированная и 
«упакованная» банком в удобные от-
четные формы информация полезна 
для принятия важных управленче-
ских решений. Примером такого ре-
шения для руководителей предприя-
тий является мобильное приложение 
«Портал менеджера». Это сервис для 
юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей, разработанный 
для мобильных устройств на базе 
платформ Android и iOS. С помощью 
приложения можно получать ин-
формацию об операциях и остатках 
денежных средств как на счетах од-
ной организации, так и нескольких 
компаний, входящих в группу. Услуга 
«Портал менеджера» предоставляется 
бесплатно.

– Какие транзакционные продукты могут быть 
интересны клиентам малого бизнеса? 
– Не так давно запущен такой продукт, как «Само-
инкассация». Он направлен именно на клиентов 
малого и среднего бизнеса. Это кэш-карта, кото-
рая позволит клиентам, не посещая банк, вносить 
наличные денежные средства через банкомат и 
зачислять их на расчетный счет компании в ре-
жиме онлайн. Кэш-карты могут выпускаться для 
нескольких сотрудников. Так, торговые агенты 
смогут не завозить дневную выручку в кассу пред-
приятий, а сдавать эту выручку на расчетный счет 
компании через банкомат. 
– В чем вы видите перспективу дальнейшего 
развития транзакционного бизнеса в банке «ФК 
Открытие»?
– Мы считаем необходимым развивать транзак-
ционное направление за счет проникновения 
банковских продуктов. Что это значит? Это зна-
чит увеличение количества банковских продук-
тов, которые использует средний клиент. При 
этом следует отметить, что каждая услуга в банке 
должна быть качественна и востребована, чтобы 
клиент оставил ее в своем портфеле и использо-
вал на 100%. 
Все это – качество сервиса, скорость обслужи-
вания, удобство сервисных программ и заин-
тересованность банка в клиентах  – позволяет 
нам предлагать продуманную и актуальную 
продуктовую линейку, а также выстраивать 
долгосрочные партнерские отношения с наши-
ми клиентами.

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ
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Как говорил один из успешнейших инвесторов современности Уоррен Баффетт, 
покупать нужно только то, чем будете с удовольствием владеть, если рынок 
закроется на 10 лет. В большинстве экономических словарей можно найти такое 
определение инвестиций: «…Это вложение капитала, позволяющее получить 
прибыль». Ну, а если не учитывать материальную сторону вопроса и представить, 
что в качестве дохода может выступать хорошее настроение, то спектр 
инвестиционных стратегий может быть значительно шире.

текст АЛЕКСАНДРА ЗОЛОТОРЕВА

Нетривиальные 
формы  
инвестиций

ИНВЕСТИЦИИ В ВИНО
Коллекционирование вин и инвестиции в них 
сейчас во всем мире считается модным, пре-
стижным и прибыльным делом. Изысканные 
вина издавна были товаром для вложения 
капитала с целью его увеличения. Чем вино 
старше, тем вкуснее, и цена его выше. При-
обретая молодое вино и соблюдая условия 
его хранения, вы смело можете через 4 года 
поднять цену в 5 раз. За год прибыль составит 
30-35%. Некоторые вина поднимаются в цене 
за несколько лет в 10 раз. 
В последнее десятилетие цены на вина растут 
быстрее, чем на нефть, антиквариат и золото. 
Например, ящик с 12 бутылками вина из Бор-
до подорожал более чем на 850%, а золото за 

этот же период – всего на 300%.
Более сотни лет назад были созданы первые 
винные аукционы в США, Англии, Австралии, 
Франции. На стоимость вина влияют качество 
винограда и земля, на которой он растет. 
Очень важный показатель – «миллезим», 
что означает год сбора урожая. У каждого 
сорта есть свои урожайные годы, в которые 
погода при вызревании и сборе урожая была 
идеальной. Некоторые годы просто обвали-
вают винный рынок, а некоторые приносят 
неожиданно крупный доход.
Кстати, вина, производимые в нашем крае, 
имеют определенный инвестиционный 
потенциал за счет своей относительной не-
известности в мире. К этому можно добавить 
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еще возможность осуществления вложений 
в виноградники. Оба обстоятельства могут 
стать хорошим вариантом защиты ваших 
денежных средств.

КОПНЕМ ПОГЛУБЖЕ
Вы удивитесь, но существуют люди, вклады-
вающие средства в поиски кладов и затонув-
ших сокровищ. Авантюристы, которые давно 
заработали себе на жизнь, но не пресытились 
ею, могут смело отправиться искать сокрови-
ща в затонувших кораблях или в заброшен-
ных помещичьих усадьбах. Существуют даже 
компании-проводники, организующие такие 
туры. Стоит отметить, что их количество за 
два последних года выросло в два раза. 
Приведем примеры поисков, завершившихся 
ошеломительным успехом.
Мел Фишер - самый известный и удачливый 
американский охотник за сокровищами. 
Именно он обнаружил в июле 1985 года со-
кровища легендарного испанского галеона 
«Аточа», затонувшего во время урагана в 
1622 году в прибрежных водах Флориды. С 
морского дна были подняты более 200 золо-
тых и более 1100 серебряных слитков (весом 
от 15 до 37 килограммов каждый), а также 
ювелирные изделия - золотые кольца, цепи, 

кулоны, броши и изумительной красоты крест, 
украшенный изумрудами. Кроме того, был 
обнаружен целый арсенал XVII века. Общая 
стоимость найденных сокровищ оценивается 
более чем в 400 миллионов долларов США.
С именем Барри Клиффорда связаны 
удачные поиски пиратской галеры «Уайда», 
которая в 1717 году села на мель и затонула 
на мелководье всего в нескольких сотнях 
метров от флоридского пляжа Кейп-Код 
в Маркони-Бич. О богатствах «Уайды» 
ходили легенды. Согласно историческим 
хроникам, прежде чем разбиться о рифы, 
пираты успели ограбить примерно полсотни 
кораблей. Изучение их судовых документов 
позволило Барри решить несложную задачу 
на сложение и оценить пиратские сокровища 
примерно в 400 миллионов долларов. Одного 
только золотого песка по самым скромным 
подсчетам на галере находилось не менее 
4,5 тонны. Останки галеры «Уайда» были 
обнаружены Клиффордом в 1984 году. 
Общая сумма сокровищ, которые аквалан-
гисты Клиффорда добыли со дна, достигла 

на рынке будет присутствовать достаточно 
большое количество работ данного автора. 
Не последнюю роль в ценообразовании 
играет мода. Интерес публики к одному и 
тому же направлению может как возрасти, так 
и снизиться.
Существенно повысить цену картины или 
предмета декоративно-прикладного искусства 
способен его провенанс. Провенанс – это 
история владения художественным произ-
ведением, предметом антиквариата, а также 
история его происхождения. Часто он служит 
доказательством подлинности предмета. 

САМЫЕ ГЛАВНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ 
Многие забывают о таком виде инвестиций, 
а ведь именно внимание к себе и развитие 
собственных навыков способно стать самым 
прибыльным и полезным вложением. Никогда 
не останавливайтесь на достигнутом, узна-
вайте новое, добывайте знания, старайтесь 
обладать самой актуальной информацией. Не 
отказывайтесь от возможности побывать на 
семинаре или прослушать полезный вебинар. 
Можно потерять деньги, но никто никогда не 
сможет потерять полученный опыт или об-
ретённые навыки. 

примерно 15 миллионов 
долларов.
Другой крупнейший «улов» XX 
столетия достался двум аме-
риканцам - Берту Уэбберу и 
Джиму Хаскинсу. В 1977 году 
они нашли останки испанского 
галеона «Нуэстра сеньора 
деля Консепсьон», затонувше-
го в 1641 году у берегов Гаити. 
Всего с морского дна было 
поднято 32 тонны серебра в 
слитках и монетах, золотые 
украшения, антикварная 
фарфоровая посуда. Общая 
стоимость сокровищ состави-

ла 14 миллионов долларов.

ИСКУССТВО ИНВЕСТИЦИЙ В ИС-
КУССТВО 
Инвестиции в арт и антиквариат имеют не-
которое сходство с инвестированием в акции. 
Формируя свою коллекцию, нужно руковод-
ствоваться теми же принципами, что и при 
формировании портфеля акций. Основная 
ставка также делается на «голубые фишки», 
но в тоже время не следует забывать и о дру-
гих потенциально интересных направлениях. 
Например, о давно закрепившихся на рынке 
предметах, которые приносят небольшой, 
но стабильный доход. Инвестиции в пред-
меты искусства имеют свою особенность: 
стоимость подлинного предмета сопряжена с 
известностью автора, исторической и культур-
ной ценностью, а также со степенью сохран-
ности вещи. Немалую роль на стоимость 
предмета оказывает конъюнктура рынка. 
Например, количество аналогичных вещей 
в продаже. Стоимость приобретённого вами 
предмета может существенно снизиться, если 

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ
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Искусство 
экономии
В современных условиях жесткой экономии, когда самым ценным является время, 
электронный документооборот является неоспоримым преимуществом для любой 
организации, в которой понимают, что время  – деньги. Используя электронный 
документооборот, компании оптимизируют внутренние бизнес-процессы, совершенствуют 
качество управления, повышают рентабельность и прибыльность бизнеса. Подробнее о 
плюсах взаимодействия в электронной форме рассказывает наш эксперт  – генеральный 
директор ООО Удостоверяющий центр «АСКОМ», кандидат экономических наук Андрей 
Игоревич Бабенко.

 
ЭКСПЕРТ
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– Андрей Игоревич, по оценкам зарубежных специали-
стов, уже сейчас электронный документооборот стано-
вится преобладающим методом ведения бизнеса на тер-
ритории Евросоюза. А как обстоят дела у нас?
– У нас дела обстоят совсем неплохо. С одной стороны, мы 
несколько отстаем от ЕС по соотношению электронных 
и бумажных документов, создаваемых в процессе хозяй-
ственной деятельности. С другой стороны, по степени по-
нимания, что такое электронный документ, как правильно 
с ним обращаться, мы, возможно, уже и превосходим неко-
торые европейские страны. 
Государство и бизнес технологически и юридически готовы 
к массовому внедрению электронного документооборота. 
Судите сами: практически все юридические лица и боль-
шинство индивидуальных предпринимателей страны уже 
давно представляют отчетность в электронном виде. То 
есть имеют соответствующие технологические средства для 
работы с электронными документами, используют элек-
тронную подпись, привыкли, что документ в электронном 
виде при соблюдении определенного порядка работы с ним 
ничем не хуже, а в большинстве случаев  – гораздо лучше 
своего бумажного «собрата».
Работа по внедрению и развитию электронного документо-
оборота в стране продолжается. Ведь это один из основных 
факторов модернизации экономики, оптимизации бизнес-
процессов – существенная экономия времени сотрудников 
и финансов организации.

– Как государство влияет на внедрение и развитие элек-
тронного документооборота?
– Во многих странах лидером на рынке электронного доку-
ментооборота является именно государство. И в этом нет 
ничего плохого, даже наоборот  – это способствует более 
активному внедрению электронного документооборота и 
экономит бюджет. Например, Дания, которая уже имеет до-
статочный опыт в реализации электронного документообо-
рота, экономит  около 100 млн евро в год. Ряд государств 
(Греция, Португалия, Испания) отказались от бумажного 
документооборота не только в целях экономии затрат, но и 
для ускорения оборачиваемости денежных потоков.
В нашей стране развитию электронного документооборота 
придается первостепенное значение на правительственном 
уровне. Все направлено на то, чтобы электронный документо-
оборот прочно вошел в жизнь организаций и граждан. Пор-
тал государственных услуг  активно пополняется нужными и 
удобными в использовании электронными сервисами. 

Кстати, принятый в 2010 году закон, разрешающий обмен 
электронными счетами-фактурами, дал импульс в разви-
тии электронных сервисов, позволяющих  организации 
выставлять любым своим контрагентам, зарегистриро-
ванным в таких электронных сервисах, счета-фактуры, 
акты, накладные и любые другие документы, подписан-
ные электронной подписью и не требующие дублирова-
ния на бумаге.
Например, для максимального удобства и оперативного 
обмена электронными документами наши Клиенты, Або-
ненты, Заказчики, а также их Контрагенты активно исполь-
зуют сервис в системе электронного документооборота 
ЭДО АCKOM.NET*, расположенный по электронному адресу 
www.ackom.net/edo. Электронный сервис ЭДО  АCKOM.NET 
позволяет осуществлять документооборот между контраген-
тами, передавая по каналам связи как формализованные до-
кументы (счет-фактура, акт о выполнении работ (оказании 
услуг), товарная накладная «ТОРГ-12»), так и неформализо-
ванные (счет на оплату, договоры, регламенты и иные) до-
кументы, причем бесплатно в части получения, без ограни-
чений во времени и по количеству входящих электронных 
документов. 

– Какие организации выиграют, перейдя на электронный 
документооборот?
– Все! Если подсчитать затраты на бумагу, печать, почтовые 
и курьерские расходы, персонал, аренду площадей для ар-
хива, то суммы экономии впечатляют. Кроме этого, потре-
буются секунды для того, чтобы выставить счет-фактуру, 
акт о выполнении работ (оказании услуг) контрагентам не-
зависимо от их расположения на территории нашей стра-
ны. А поиск нужного счета-фактуры в электронном архиве 
займет также всего несколько секунд. Существенно сокра-
щается трудоемкость и время обработки входящего счета-
фактуры. 
Начните получать выгоды от использования сервиса ЭДО 
АСКОМ.NET прямо сейчас, войдя в систему с Вашей элек-
тронной подписью по адресу edo.ackom.net в сети Интернет.

* Электронный обмен документами осуществляется через 
Удостоверяющий центр «АСКОМ», являющийся доверен-
ным оператором электронного документооборота счетов-
фактур, включенным в Сеть доверенных операторов элек-
тронного документооборота ФНС России, Паспорт № 0078 
от 30.01.2015 г.

 
ЭКСПЕРТ

355003, г. Ставрополь,  

ул. Ленина, д. 293

Тел. +7 (8652) 95–10–95  

E-mail: secretar@1.ackom.net

www.ackom.net 

(многоканальный)

- Лицензия Минкомсвязи России № 106527 от 11 апреля 2013 г. 
- Лицензия ФСТЭК России № 0710 от 11 августа 2008 г. 
- Лицензия ФСТЭК России №  0420 от 11 августа 2008 г.
- Лицензия ФСБ России ЛСЗ № 0002902 от 12 февраля 2013 г.
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 Klimenkov415

текст УЛЬЯНЫ АЛЕКСЕЕВОЙ

Неужели все действитель-
но так плохо? Может, стоит 
поинтересоваться мнени-
ем тех, кто еще работает? 
Причем, делает это весьма 
неплохо и уже достаточно 
давно? Не т ли наигран-
ной паники и чрезмерных 
упаднических настроений? 
Действительно ли так стра-
шен черт, как его малюют? 
Своими мыслями на этот 

счет мы попросили поде-
литься Владимира Климен-
кова – руководителя Tesla 
bar&grill:

– Нас из года в год пугают 
новыми законами и огра-
ничениями в сегменте ре-
сторанного бизнеса. Нам 
ставят всевозможные пре-
поны: в 2014 году запре-
тили курение, в 2015– м 

введены санкции, и, как 
следствие, – отсутствие так 
полюбившихся многим за-
морских продуктов, без ко-
торых тогда, как казалось, 
и прожить будет сложно, 
не говоря уже о работе ре-
сторанов. А этот год принес 
нам ЕГАИС (система учета 
алкоголя) и подорожание 
лицензии в два раза. И не-
известно, чего ждать зав-
тра. Сложно?! Да. Но никто 
и не говорил, что ресторан 
– это простой бизнес.

– Как же выживать в этой 
ситуации?

– Посмотрите вокруг. В го-
роде есть несколько достой-
ных ресторанных проектов, 
которые работают и сейчас, 
пережив все эти трудности 
и экономические катаклиз-
мы. Они действительно ра-
ботают, принося прибыль 
учредителям и радость Го-
стям. Спросите: «Почему? 
Почему одни закрываются, 
несут убытки, сокращают-
ся «донельзя», переходят 
на неприемлемо дешевое 
сырье, после чего их залы 
пустеют? А другие в то же 
время процветают?».
Отве т прост и лежит на 
поверхнос ти:  выживают 
сильнейшие. Именно кри-
зис «очищает» ресторан-
ный рынок от слабых игро-
ков. Тех, которые вышли на 
него неосознанно, имея из-
лишки капитала, создавали 
рестораны как прикрытие 
сторонних доходов, возло-
жив на общепит функцию 

с б ережения средс тв.  Не 
стоит забывать и об управ-
ленческой составляющей. 
Кризис отрасли дикт уе т 
свои правила: сокращение 
издержек, ротация и поиск 
поставщиков с максималь-
но выгодными условиями, 
замена продуктов без по-
тери качества, маркетинг, 
персонал… Сегодня рабо-
тают аутентичные проекты, 
имеющие индивидуальную 
атмосферу, простую поли-
тику действий, понятную 
Гостю.  Все мы уже давно на-
учились считать свои день-
ги. Более того, тратить их 
бездумно на некачествен-
ную еду и посредственный 
сервис сегодня согласны 
немногие. В момент тоталь-
ной экономии Гость готов 
отдых ать  только в  дей-
ствительно качественных 
и «вкусных» заведениях. И 
это нужно понимать сейчас, 
ни днем позже! 

– Какие основные ошибки 
можно выделить в работе 
ресторанов нашего горо-
да? 

– Все они на поверхности. 
«Лакмусовая бумажка» и 
главный показатель – это 
Гость. Если ты продаешь ка-
чественную еду и сервис за 
адекватные деньги, ты успе-
шен. Нет? Значит, Гость не 
вернется. А в кризис даже 
не зайдет! 

Выживают
сильнейшие!

Сидя в понедельник вечером в переполненном ресторане в Пятигорске, чувствуешь 
некоторое несоответствие между заголовками статей всевозможных СМИ и 

окружающей реальностью. Читаешь новостную ленту, и кровь в жилах стынет: 
«Больше трети ресторанов не доживут до конца года», «10 заведений, закрывшихся 

в этом месяце», «Аналитики прогнозируют крах ресторанов», «Известный 
ресторатор свернул проекты», «Закрылась сеть фаст-фуда»…

деловое предложение
ПРО БИЗНЕС
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г. Ставрополь, ул. М. Морозова, 20 ▪ тел. 8 8652 330 301, 8 8652 330 302 ▪ e-mail:kvadratd@mail.ru 

www.homelofthome.ru

LOFT home поздравляет всех своих клиентов  
с праздниками 23 февраля и 8 марта!
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Бутик юридических услуг 
«СтатусPro»

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 40 А  
тел. 8 (8652) 418-001

www.statuspro-st.ru

Если у нас говорят о юридической 
фирме, то чаще всего в голову приходит 
что-то наподобие слогана «Делаем все – 
от создания ООО и покупки недвижи-
мости до споров с налоговой, женой и 
защитой по уголовным спорам! Гарантия 
100%». Понимая, что количество не всег-
да переходит в качество, и «конвейер-
ный» подход к делу теряет актуальность, 
мы решили изменить концепцию своей 
работы. По этой причине был создан бу-
тик юридических услуг «СтатусPro». 

«Почему бутик?», – спросите вы. Дей-
ствительно, сразу возникает ассоциация 
– «магазин». Слово французского проис-
хождения «boutique», на самом деле, оз-
начает бренд, имеющий свою собствен-
ную философию, которая непременно 
отражается в атмосфере бутика: начиная 
от доброжелательного, конструктивного 
настроя сотрудников по отношению к 
посетителям и заканчивая продуманным 
до мельчайших деталей респектабель-
ным интерьером. В бутике вы не найдёте 
большого разнообразия товара, но, несо-
мненно, будете уверены в его эксклюзив-
ности.

Мы действительно стремимся подхо-
дить к каждому своему партнеру индиви-
дуально и не занимаемся сомнительны-
ми делами или делами в той области, где 
наши сотрудники не являются специали-
стами. Мы уверены, что можно честно 
выигрывать дела, для этого достаточно 
быть профессионалами. Современный 
предприниматель желает получить не 
просто юриста (адвоката), который смо-
жет много рассказать и представить его 
интересы, современный бизнес желает 
получить надежного  партнера. Именно 
поэтому в нашем бутике нет клиентов, 

Эксклюзивность.  
Нестандартность. 
PROфессионализм.
Первый в Ставропольском 
крае бутик юридических услуг.
Рынок юридических услуг Ставрополя и Ставропольского 
края сегодня перенасыщен компаниями, оказывающими ус-
луги самого разного профиля. Однако качественных фирм, 
которые могли бы взять дело и довести его до результата, 
который нужен заказчику, а не просто получить решение 
суда, совсем немного. 

но зато у нас есть партнеры. После за-
ключения договора мы не просто оказы-
ваем услугу, мы полностью погружаемся 
в проблемы бизнеса нашего партнера.

 В целях реализации задач, которые 
ставят перед нами партнеры, мы со-
брали действительно сильную команду. 
Каждый из сотрудников бутика обладает 
специальными знаниями в той или иной 
области юриспруденции. Среди юристов 
есть как специалисты с опытом работы 
в аппарате Арбитражного суда, так и 
со стажем работы судьей в суде общей 
юрисдикции.

За весь период существования 
«СтатусPrо» успел добиться многого. 
Особенно продуктивен для компании 
был 2015 год. В мае этого года бутик юри-
дических слуг «СтатусPro» был награж-
дён почётным дипломом победителя 
конкурса «Бренд СКФО-2015» в номи-
нации «Лучший бренд юридических ус-
луг» в рамках II экономического форума 
«Юг России – для современного бизнеса» 
(YOUGROSS 2015). 

В этом же году компанией было под-
писано соглашение о сотрудничестве с 
комитетом экономического развития 
при городской администрации. На ре-
гулярной основе бутик юридических ус-
луг «СтатусPro» проводит семинары для 
предпринимателей города Ставрополя и 
края, причём в качестве спикеров при-
влекаются не только юристы компании, 
но и представители органов власти и 
общественных организаций.

22 сентября 2015 года между Управля-
ющим партнёром «СтатусPrо» Алексеем 
Кувалдиным и Общественным предста-
вителем Уполномоченного при Прези-
денте РФ по защите прав предпринима-
телей в Ставропольском крае Николаем 
Сасиным было подписано соглашение 
о сотрудничестве на условиях «pro bono 
publico». В рамках данного соглашения 
партнеры бутика юридических услуг 

«СтатусPro» получили возможность до-
полнительной поддержки со стороны 
ставропольского бизнес-омбудсмена. 
Кроме этого, на основании данного со-
глашения «СтатусPrо» осуществляет ре-
гулярную подготовку правовых заключе-
ний по обращениям предпринимателей к 
Уполномоченному по защите прав пред-
принимателей в Ставропольском крае.

Результатом нашей работы стал тот 
факт, что 11 декабря в рамках VI Все-
российской конференции уполномочен-
ных по защите прав предпринимателей 
состоялось открытое заседание Обще-
ственного совета при Уполномоченном 
при Президенте РФ по защите прав пред-
принимателей Борисе Титове, на котором 
бутик юридических услуг «СтатусPro» 
был награждён дипломом «За содействие 
институту Уполномоченных по защите 
прав предпринимателей на условиях «pro 
bono publico».

О ПЛАНАХ НА БУДУЩЕЕ
 Мы не ставим целью монополизиро-

вать рынок юридических услуг Ставро-
польского края. Основная наша задача –  
создать максимально комфортные усло-
вия взаимодействия для наших клиен-
тов, при которых они смогут не только 
видеть положительные результаты по 
своим делам, но и получать при этом вы-
сочайший уровень обслуживания и сер-
виса. 

деловое предложение
ПРО ЗАКОН
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– Сергей Владимирович, а какую фор-
му Вам довелось носить в жизни?
– Как и все, я учился в школе. Правда, 
это было в Германии. Мое обучение 
проходило в обычной русской шко-
ле, и наша форма ничем не отличалась 
от той, что носили простые советские 
школьники. Кстати, наши немецкие 
сверстники тоже носили галстуки, толь-
ко в отличие от алого пионерского у них 
он был голубым. Будучи военным, мой 
отец носил свою форму с гордостью, и 
она ему откровенно шла. Это как раз тот 
случай, когда благородно сочетаются и 
стать, и выправка, и ум. И я помню его 
слова: «Сын, форму нужно заслужить». 
К сожалению, сегодня приходится на-
блюдать такую картину, когда форму 
надевают те, кто не совсем знаком с ее 
предназначением, историей и так далее. 
К примеру, некоторые, недавно ставшие 
казаками. Я сам принадлежу к казачьему 
роду и знаю, что казаки надевали свою 
форму исключительно по определенным 
поводам, в частности на казачьи сборы. 
Знания некоторых представителей со-
временного казачества далее нагайки и 
шашки не распространяются. При этом 
гонору многовато. 

– Если говорить о форме геометриче-
ской, какая Ваша любимая? Есть ощу-
щение, что это круг, глядя на Ваш фир-
менный логотип... 
– Несмотря на то, что человеком мягким 
меня не назовешь, мне нравятся плав-
ные формы, я поклонник стиля барокко. 
А поскольку я считаю себя разносторон-
не развитой личностью, то мне ближе 
многогранник. Или пирамида. 

– Когда Вам приходилось сталкиваться 
с людьми в форме, нарушившими в от-
ношении Вас закон, какими чаще всего 
были Ваши действия: снисходительно 
им это прощали или шли до победного 
конца, доказывая свою правоту? 
– Не прощал никогда! Это дело прин-

ципа. И для меня не имеет 
значения должностное по-
ложение чиновника. Если 
ты прав, это надо идти и 
доказывать. Мне как ква-
лифицированному юри-
сту отстоять свою правоту 
в суде намного легче, чем 
рядовому гражданину. И, как 
правило, наши граждане, зная 
наперед о предстоящей волоките и 
чудовищной трате времени, предпочи-
тают решить вопрос «на месте», особо 
не вникая в тонкости. Это-то и порож-
дает у некоторых чувство безнаказан-
ности за свои неправомерные действия 
и поступки. 

– Есть такое выражение – «форменный 
идиот». Приходилось ли Вам с подоб-
ным сталкиваться?
– По собственной наивности одно время 
я пытался людей с таким «диагнозом» по-
просту переделать, как-то повлиять. Но, 
к счастью, понял: сие занятие – Сизифов 
труд. А тратить свое время на чужой иди-
отизм  – слишком дорогое и сомнитель-
ное удовольствие. Теперь стараюсь про-
сто с ними не связываться. 

– У прокуроров она насыщенно голубая, 
у полицейских, кажется, темно-синяя, у 
пограничников – зеленая, у судей – чер-
ная, у ФСБ – «тайная»... Как Вы думаете, 
с чем связан такой выбор цвета формы?
– Ну, насколько я помню, цвет формы 
для полицейских менялся еще при Мед-
ведеве. Тогда и решили, что они будут но-
сить темно-синюю форму. 

– Когда-то в народе полицейских на-
зывали «серыми братьями»... Их по-
просту «перекрасили». А суть та же: 

служить и охранять наш 
покой. А почему судьи в 

черном?
– Судейская мантия является 

символом государственной власти, 
отсюда и цвет. Как я понимаю, он пока-
зывает беспристрастие, равнодушие к 
человеческим эмоциям и отсутствие ка-
кого бы то ни было личного отношения к 
участникам процесса. К тому же черный 
цвет подчеркивает статус и авторитет су-
дебной власти. 

– И наконец, цвет прокурорской фор-
мы...
– Если честно, не задавался этим вопро-
сом, но в каком-то интервью читал, что 
сами прокурорские сотрудники называ-
ют этот цвет «цветом истины». Остается 
им верить. 

– Несмотря на то, что сейчас довольно 
активно пропагандируется здоровый 
образ жизни, многим занятия спортом 
не по силам. Говорят, работы много, а 
времени мало. Как Вам удается совме-
щать успешное ведение бизнеса и ак-
тивный образ жизни? 
– Как руководитель я всегда должен быть 
в хорошей физической форме, ведь я 
лицо компании. Те, кто не находит вре-
мени на себя, вряд ли смогут найти его 
для того, чтобы оказать своим клиентам 
поистине качественные услуги. Если че-
ловек ответственно подходит к делу, ко-
торым занимается, это видно во всем, и 
внешний вид – не исключение.

Сергей Клушин: 
«Я всегда в хорошей форме»
текст СВЕТЛАНЫ ЛАНДИНОЙ

С руководителем известной и в крае, и за его пределами 
юридической компании «СК ЮА» Сергеем Клушиным 
мы беседовали на разные темы – в основном они касались 
профессиональной деятельности его юридического 
агентства. Нынешняя тема номера «Форма» натолкнула 
на мысль немного отвлечься от привычных разговоров и 
пофилософствовать...

355004, г. Ставрополь, ул. Мира, 264а
тел. (8652) 296-000, 296-999

sevkavua@rambler.ru • юриСт-Ск.рф

 
БЕЗ ГАЛСТУКА
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ŠKODA HOCKEY EDITION.
ВЫГОДА ДО 180 000 � !
ŠKODA HOCKEY EDITION.
ВЫГОДА ДО 180 000 � !

Для неравнодушных к хоккею!

Неважно, играешь ты, болеешь на стадионе или поддерживаешь любимую команду у экрана. Для всех неравнодуш-
ных к хоккею — специальная серия Hockey Edition* от ŠKODA!  

Это сплоченная команда современных, безопасных и вместительных автомобилей, стремящихся только вперед! Yeti, 
не знающий преград, технологичная Octavia и многофункциональный Rapid. У всех игроков сборной ŠKODA Hockey 
Edition особая форма с яркими фанатскими знаками отличия, поэтому теперь их так легко узнать на дороге. 

Команда ŠKODA Hockey Edition в полном составе!

Ждем Вас в нашем салоне.

* Хоккейная версия. Максимальная выгода в 180 000 рублей достигается при покупке нового ŠKODA Yeti Hockey Edition версии 
Outdoor (Аутдор). Полный привод доступен для Yeti 1.8 TSI. Изображенные автомобили оснащены дополнительным оборудовани-
ем, которое устанавливается за отдельную плату.  Сроки предложения — с 1 по 29 февраля 2016 года. Подробности в отделе 
продаж. Количество автомобилей ограничено.

Задние датчики парковки Накладки на пороги 
Hockey Edition

Специальная обивка 
сидений Hockey Edition

Эксклюзивные литые
диски

Арта-М Юг
Официальный дилер ŠKODA 

ул. Октябрьская, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
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Все же недооцениваем мы Африку. Да и знаем о ней мало.  
Где-то в глубинах памяти слышны песенки из советских 

кинофильмов, всплывают разного рода новости о президентах-
людоедах и сомалийских пиратах, а поверх этого встают жирафы, 

слоны и носороги посреди бескрайних саванн. 

текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

«А-а, крокодилы-
бегемоты…»

 
АВТОПРОБЕГ
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Между тем «Черный континент» – это еще 
и миллиард весьма разных и порой очень 
талантливых людей. А еще там бывают наука 
и технологии. Да что говорить, если начинает-
ся Африка Александрией, чья библиотека до 
своего печального финала была сокровищни-
цей всех знаний человечества, а заканчивается  
необычной страной ЮАР, которая одной из пер-
вых создала ядерное оружие, а потом первой 
и пока единственной от него же добровольно 
отказалась?
Как выяснилось, в Африке, помимо всей при-
родной экзотики и местного колорита, еще 
есть весьма развитый автопром. И не только 
местные представительства мировых брендов 
(которых здесь весьма много, причем зачастую 
они собирают эксклюзивные автомобили спе-
циально под особенности местного рынка), но и 
вполне доморощенные марки, местами весьма 
любопытные.
Раз уж мы упоминали Южно-Африканскую 
Республику, то с нее и начнем. Есть, к примеру, 
у них индустриальный гигант под названием 
Paramount. Правда, ни разу не «пикчерз», что не 
мешает фирме быть одним из крупных мировых 
производителей военной техники. В их портфо-
лио есть боевые катера (до 42 м длиной!), транс-
портные и военные самолеты, беспилотники и 
электронные системы, а также целый спектр ав-
томобилей, предназначенных для силовых струк-
тур, от легкого бронированного внедорожника 
Marauder Patrol, популярного у местной полиции, 
до тяжеловооруженных десантных транспорте-
ров Mbombe и Matador. Последний, к слову, соби-
рается и на дочернем предприятии Paramount в 
Азербайджане. Причем существует гражданская 
версия этого автомобильного монстра, которая 
считается одним из самых больших, дорогих и 
престижных внедорожников в мире.
Помимо этого, военную и смежную технику 
в стране производят еще такие фирмы, как 
IVEMA  (собирает различные внедорожники 
под торговой маркой Uri), Bailey и ряд других. 
Больше, чем «милитари», в ЮАР любят разве 
что спорт, поэтому спорткары там кто только не 
производит. От Birkin, собирающей копии леген-
дарного Lotus Seven 3 series 1968 года и прода-
ющей их в виде «конструктора для любителей», 
до основанной в 2007 году Perana. Она разра-
ботала ультрасовременный люксовый спорткар 
Perana AC 378 GT Zagato и планирует выпустить 
всего 999 экземпляров своего детища.
Любят дорогие спортивные машины и на другом 
конце континента. Есть в Марокко бизнесмен 
Абдеслам Лараки, который заработал свое 
состояние на том, что создавал эксклюзивные 
яхты для местной аристократии. Со временем 
он расширил производство и занялся сборкой 
суперкаров на пару со знаменитым швейцар-
ским автодизайнером Франко Сбарро. Для раз-
минки они сделали собственную модификацию 
Lamborghini Diablo под названием Laraki Fulgura.  
Затем в 2005 году появилась вторая модель – 
Laraki Borak, продемонстрированная на женев-
ском автошоу, более тяжелая, своеобразная по 
дизайну машина с двигателем мощностью 540 
л.с. и скоростью 310 км/ч. Наконец, в 2013-м 
была выпущена уже третья машина – безум-
ной красоты Laraki Epitome с двумя   
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бензобаками (для обычного и высокоокта-
нового  топлива) и двигателем, форсирован-
ным до 1200 л.с.
Совсем иным путем пошли в тунисском стар-
тапе Wallys. Они создали в 2008 году ком-
пактный внедорожник Izis на базе 75-силь-
ного двигателя Peugeot и с пластиковым 
кузовом, благодаря чему дают пожизненную 
антикоррозийную гарантию. Но главная 
фишка новинки – длина автомобиля всего 
3,25 метра. Как утверждается, это идеальная 
машина для покорения бескрайних пляжей 
этой средиземноморской страны.
Но не подумайте, что в Африке все такое 
высокотехнологичное, дорогое и фешене-
бельное. В Кении компания Mobius решила 
создать максимально дешевый, простой 
и живучий автомобиль под стать местным 
условиям. В их автомобилях нет практически 
никакой электроники, климат-контроля, да 
и вообще всего того, без чего современный 
автолюбитель не представляет своей жизни. 
Зато есть примитивный, но выносливый дви-
жок, трубчатая рама для облегчения веса, а 
также специальные рукоятки на крыше и ка-
поте. Они предназначены для того, чтобы… 
Да, держаться тем, кому не повезло ехать 
внутри салона.
Все же закончить обзор хочется чем-то 
более продвинутым, поэтому мы вернемся в 
самую развитую страну континента – ЮАР, 
где, помимо вышеуказанных марок, создали 
первый африканский электромобиль Joule, 
то бишь «Джоуль». Его разработала местная 
компания Optimal Energy, основанная в 2005 
году. Пятидверный хэтчбэк с внушительным 
для своего формфактора 185-литровым 
багажником был способен проехать на одной 
зарядке до 300 километров, что вполне 
приближало новинку  к такому монстру 
электромобильного рынка, как Tesla. При 
этом максимальная скорость у машины – 140 
километров в час, а время зарядки аккумуля-
торов составляла 7 часов.
Чтобы снизить стоимость Joule, создатели 
пошли на интересную хитрость. Электро-
мобиль продавался без аккумуляторов, 
которые покупатель арендовал у Optimal 
Energy за весьма скромную абонентскую 
плату. Взамен он получал круглосуточный 
сервис и бесплатную замену/зарядку бата-
рей. Машину уже окрестили «Теслой для 
бедных» и вполне вероятно, что она стала бы 
родоначальником мирового рынка бюджет-
ных электрокаров. Но, увы, производитель 
не нашел соинвесторов, и на фоне мирово-
го кризиса Optimal Energy прекратила свое 
существование. 
Впрочем, ведутся разговоры о возрожде-
нии проекта. Да и вообще, все большее 
число специалистов утверждает, что у 
Африки огромный потенциал, и вскоре она 
нас сильно удивит. В конце концов, лет 
15 назад никто всерьез не воспринимал 
словосочетание «китайский автомобиль», 
а сейчас они рассекают по нашим дорогам 
и покоряют рынок семимильными шагами. 
Возможно, африканские автопроизводите-
ли на очереди? 
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На «Евро-2016» из 
Ставрополя с Turkish 

Airlanes! 
«Турецкие авиалинии» станут официальным авиаперевозчиком во 
время предстоящего чемпионата Европы по футболу-2016, который 
пройдёт во Франции. Turkish Airlines разработают специальные про-
граммы - в частности, предложения для болельщиков, которые соби-
раются посетить «Евро-2016». Авиакомпания летает в 22 страны из 24 
участвующих в «Евро», а также в шесть городов Франции.
Аэропорт города Ставрополя объявил, что продолжит сотрудничество 
с авиакомпанией Тurkish Airlanse  и в 2016 году. Рейсы в весенний пери-
од по направлению «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» будут выпол-
няться три раза в неделю. 

Фотошкола Сергея 
Гнездилова 

Фотошкола Сергея Грездилова – это профессиональные преподава-
тели, качественное обучение, сертификаты об окончании, призы и 
подарки лучшим ученикам! Восемь курсов, рассчитанные на разный 
уровень подготовки: («Основы фотографии», «Продвинутый», «Худо-
жественная обработка фотографии-1 ступень» и «2 ступень - Продви-
нутая обработка», «Свадебный курс», «Студийный портрет», «Репор-
тажная съемка», «Композиция – основа фотографии»).
Анонс на 2016г.: 24.02 - курс «Продвинутый»; 10.03 – курс «Основы фо-
тографии», «Композиция - основа фотографии»;  весна – «Репортаж», 
«Композиция»,  «Свадебный».

Адрес: г.Ставрополь, ул. Пирогова, 15/1 
студия – ул. Пушкина, 8 
Тел.: 8-962-454-15-34, 64-15-34.
Сайт: www.fs26.

Ментальная арифметика 
Во многих странах мира успешно используется уникальная про-
грамма умственного развития детей от 4 до 14 лет – «Ментальная 
арифметика», которая теперь запускается и в Ставрополе. Ребенок, 
обучаемый по программе, начинает решать сложные арифметиче-
ские задачи в уме быстрее калькулятора. Ментальная арифметика 
помогает задействовать оба полушария мозга и максимально уве-
личить интеллектуальный и творческий потенциал ребенка. Дети, 
освоившие эту технику, побеждают в областных и всероссийских 
олимпиадах по математике. В Ставрополе курс Ментальной ариф-
метики преподают по программам международного образователь-
ного центра Fox&Kids на базе Детского центра развития и фитнеса 
«ДЭНИ клуб».

Записывайтесь на бесплатный пробный урок 
по тел: (8652) 60-60-07
www.foxandkids.ru

Новые тенденции 
в наращивании волос 

Команда «Ангел Concept» продолжает проходить обучение у beauty-
специалистов с мировым именем. Так, в начале года двухдневный 
мастер-класс по ультразвуковому наращиванию волос в «Ангел 
Concept» провел Виталий Саркисов – ведущий тренер-стилист ком-
пании «АНК», директор школы Great Lengths (Италия). 
«Ангел Concept» является сертифицированным представителем 
этого бренда, стилистами центра проводится процедура холодного 
ультразвукового наращивания волос на аппарате нового поколения.

г.Ставрополь, ул. Ленина, 440В 
Тел:8(8652) 52-77-77, 50-77-77 
www angel-concept.ru
instagram.com/angelconcept
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Золото волос
По каким признакам можно точно определить, что перед вами – настоящая 
леди, ухоженная и стильная? Фигура? Не факт – она могла достаться даме 
от природы. Дорогая одежда? Тоже не факт. Главное, что делает женщину 

поистине женщиной – это роскошные, сияющие здоровьем и силой волосы.

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ, фото ВАСИЛИЯ ДЕЙНЕКА

«Нет плохих волос, есть плохой уход 
за ними», - это слова человека, став-
шего легендой при жизни. Он уж 
точно знает, о чем говорит, потому 
что бесподобные прически таких ки-
но-богинь, как Катрин Денев и Лиз 
Тэйлор, - его работа. Сегодня мы го-
ворим «Патрик Алес» - подразумева-
ем KYDRA, говорим KYDRA – подраз-
умеваем безупречную красоту.
Как настоящий француз, Алес знает 
толк в женщинах, как знает и то, чего 
они хотят – быть бесконечно привле-
кательными, но при этом иметь воз-
можность часто менять свой имидж, 
который, как известно, начинается с 
прически и цвета волос. Но как это 
сделать, не навредив?
- У французов есть поговорка: «Быть 
блондинкой дорого», - рассказывает 
руководитель «Ангел Concept» Еле-
на Владимировна Демина.  - Я всегда 
удивлялась этому – почему же доро-
го, ведь сегодня косметическая ин-
дустрия предлагает нам невероятный 
выбор красителей и уходовых средств 
для волос. Оказывается, как ни крути, 
немногие  производители и уж тем бо-
лее стилисты озабочены тем, чтобы не 
только не навредить волосам клиента, 
но еще и сделать их лучше и здоровее. 
Как говориться, «Хотите блонд – по-
лучите, а уж что там у вас потом на 
голове будет твориться – не наша за-
бота». Однако французы в этом плане 
– счастливое исключение из данного 
печального правила, ведь именно во 
Франции была придумана KYDRA – 
плод многолетней кропотливой ра-
боты Патрика Алеса, настоящего вол-
шебника Природы и Повелителя трав. 
Бывая в парижских салонах, я сама не 
раз удивлялась тому, какими яркими 
и сильными становятся мои волосы 
после KYDRA и «эликсира Алеса». 
Естественно, сразу появились мысли 
о том, почему бы не представить эту 
марку в «Ангел Concept»?
От идеи до ее воплощения у Елены Де-
миной путь короткий: на сегодняш-
ний день в «Ангел Concept» представ-
лены практически все направления 
косметологической и спа-индустрии, 

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА

Центр посетила Ирина Воронова – ве-
дущий тренер-эксперт в области ко-
лористики, работающий со звездами 
шоу-бизнеса, кино- и театральными 
актерами, моделями и политиками. 
Она создавала образы для журналов 
Vogue, Grazia, TimeOut, Elle, NOISE 
Moscow 2014, была имидж-консуль-
тантом на модных показах Игоря Ча-
пурина, Creative Week Authentica 2015 
и огромном множестве других.
 - Назовите имя любой знаменито-
сти и будьте уверены: ее роскошные 
волосы – заслуга KYDRA. Это бренд, 
без которого не обходится ни один 
подиум haute couture, ни один мод-
ный журнал! – говорит Ирина. – Если 
сравнивать hair-бренды с миром авто-
мобилей, то KYDRA – это настоящий 
«Бэнтли» среди красок для волос. В 
ее основе, как и в основе всех уходо-

которые только существуют в мире. 
Цель Елены Владимировны – от-
следить все то новое, что появляет-
ся в сфере красоты и эстетической 
медицины, и предложить клиентам 
«Ангела» только самое лучшее. Ска-
зано – сделано, и уже в конце янва-
ря с тренингом «NEW COLLECTION 
& CREATIVE TRENDS BY KYDRA» 
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Г. СТАВРОПОЛЬ
УЛ. ЛЕНИНА, 440 В  

WWW.ANGEL-CONCEPT.RU

 FACEBOOK.COM/ANGEL.CONCEPT.LUXURY 

 INSTAGRAM / ANGELCONCEPT

ТЕЛ.: 50-77-77, 52-77-77

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА

вых средств этой марки, 
- чистейшие раститель-
ные экстракты, настои и 
эфирные масла цветов и 
трав со всех концов све-
та.
Однако как «служенье 
муз не терпит суеты», 
так и эта марка не тер-
пит ошибок и непрофес-
сионализма. Одним из 
условий официального 
сотрудничества KYDRA 
с салоном является его 
уровень и уровень про-
фессионализма стили-
стов и спа-операторов, 
работающих в нем: - Са-
лоны, подобные «Ангел 
Concept», я видела лишь 
в столице и за рубежом 
-  по своему техниче-
скому оснащению, инфраструктуре 
и степени подготовки персонала он, 
безусловно, относится к спа-центрам 
категорий «премиум» и «люкс», - де-
лится своими впечатлениями Ири-
на Воронова. - Идеально развитая 
инфраструктура спа и безупречная 
техника парикмахерского искусства, 
которой обладают fashion-стилисты 
«Ангел Concept», сделали Центр од-
ним из немногих на Юге России, кто 
теперь обладает эксклюзивным до-
говором на использование средств 
бренда KYDRA.
Из брюнетки – в блондинку? Из ры-
жей – в холодный скандинавский 
русый? Для beauty-стилистов «Ангел 

Concept» это даже малейшего труда 
не составит! То, как они это сделают, 
принесет вам лишь чудесные ощуще-
ния и незабываемое удовольствие, а 
вашим волосам – безупречный цвет и 
сияние. Волшебные секреты Патрика 
Алеса, которыми владеют чародеи из 
«Ангела», позволяют довести ваши 
волосы до феноменального состоя-
ния, вернуть им статус вашего истин-
ного богатства и гордости. И пусть 
французы говорят, что быть блондин-
кой – дорогое удовольствие, с «Ангел 
Concept» вы можете быть какой угод-
но по вполне приемлемым ценам, ко-
торые, кстати сказать, не поднялись 
ни капельки даже несмотря на кризис!



[54] [55]

STAV-PRO.RU  февраль 2016    февраль 2016  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

Многие женщины стараются 
перетерпеть это период. Но 
зачем осложнять себе жизнь, 
когда можно воспользоваться 
современными способами кор-
рекции данного состояния?  
Что же предлагает нынешняя 
медицина женщинам «бальза-
ковского» возраста? Об этом 
мы попросили рассказать глав-
ного врача клиники «Соло», 
кандидата медицинских наук 
Ольгу Петровну Сербину.
Климакс является естествен-
ным процессом в жизни 
каждой женщины. Но, к со-
жалению, довольно часто он 
сопровождается неприятны-
ми, а порой и серьезными из-
менениями в женском орга-
низме. По данным статистики, 
различные по степени тяжести 
проявления климактерическо-
го синдрома встречаются у 40-
60 % женщин старше 40 лет. 
При климаксе происходит уга-
сание функции яичников и, 
как следствие, снижается уро-
вень женских половых гормо-
нов – эстрогенов. Это сказы-
вается на ухудшении общего 
самочувствия. Головная боль, 
сердцебиение, раздражитель-
ность, слабость, увеличение 
веса, старение кожи, депрессия 
становятся постоянными спут-
никами женщины в это время.
Помимо дискомфорта, в пе-

риод менопаузы в организме 
женщины часто развиваются 
достаточно серьезные наруше-
ния:
метаболические: атероскле-
роз, повышенное давление, 
ожирение, инсулинрезистент-
ность, сахарный диабет; 
мочеполовые симптомы (бо-
лезненность во  время интим-
ной близости, частые мочеи-
спускания, недержание мочи); 
неврологические: ухудшение 
памяти, зрения, слуха; 
костно-мышечные: остеопо-
роз, остеоартроз, хрупкость ко-
стей (частые переломы). 
Но и это еще не все! В климак-
терии значительно повыша-
ется риск развития эстроген-
зависимых злокачественных 
образований – рака эндоме-
трия, матки, молочных желез. 
То есть тех опухолей, которые 
растут благодаря женским по-
ловым гормонам – эстрогенам. 
Что само по себе нонсенс, ведь 
в климактерический период 
яичники перестают произво-
дить женские гормоны.
Однако даже в менопаузе эстро-
гены продолжают вырабаты-
ваться организмом женщины, 
только уже не яичниками, а 
жировой тканью, корой надпо-
чечников, печенью и другими 
органами. Их намного меньше, 
чем «классических», но они 
продолжают воздействовать на 
органы-мишени. Только если 
в репродуктивный период за 
эстрогенами и продуктами их 
метаболизма неустанно следи-
ла иммунная система, то при 
климаксе организм женщины 
настолько ослаблен гормональ-
ными перестройками, что уже 
не в состоянии контролиро-
вать ни эстрогены, ни, порой 
очень опасные, их метаболиты. 
Бесконтрольные, они атакуют 
репродуктивные органы (мат-
ку, молочные железы, яични-

ки), вызывая раковые образо-
вания.
Чтобы помочь женщине не до-
пустить развития всех этих не-
приятностей, специалистами 
нашей клиники «Соло» разра-
ботана программа, помогаю-
щая пережить данный период 
жизни очень комфортно. Ведь 
современная гинекология дей-
ствительно может превратить 
период климакса в настоящие 
лучшие годы.   После консуль-
тации врача гинеколога-эн-
докринолога и стандартного 
клинического осмотра (опреде-
ление артериального давления, 
пульса, осмотр щитовидной 
железы, молочных желез, рост, 
вес, расчет индекса массы тела) 
назначаются дополнительные 
исследования. На основании 
полученных данных   с учетом 
гормонального фона, имею-
щихся заболеваний и возраста 
женщины нашим гинекологом 
назначается рациональная те-
рапия. Многим пациенткам мы 
рекомендуем заместительную 
гормональную   или менопа-
узальную терапию. Не стоит 
бояться этих препаратов, ведь 
они полностью соответствуют 
натуральным женским гормо-
нам, а дозированы так, чтобы 
женщина получала именно 
такое количество гормона, 
какого ей недостает в связи с 
угасанием возможностей соб-
ственного организма. Помните, 
что эта терапия назначается по 
строгим показаниям и с учетом 
возможных противопоказа-
ний, а действие ее направлено 
не только на улучшение само-
чувствия, но и на профилакти-
ку поздних осложнений гормо-
нального дефицита, о которых 
я говорила. Среди показаний к 
заместительной гормональной 
терапии – нарушения работы 
мочевыводящих путей (так 
называемая урогенитальная 

атрофия), болезни сердечно-
сосудистой системы, остеопо-
роз, сексуальные расстройства.
Кроме того, эти препараты зна-
чительно улучшают состояние 
кожи, и все косметологиче-
ские процедуры имеют гораздо 
большую эффективность. 
Ну а тем пациенткам, которым 
по каким-то причинам не пока-
зана гормонотерапия, доктор 
подбирает эстрагеноподобные 
растительные препараты, ко-
торые не являются гормонами, 
однако схожи с ними по своей 
структуре. Они позволяют, 
пусть и в более слабой степе-
ни, воздействовать на те же 
рецепторы, что и эстрогены, 
компенсируя таким образом их 
нехватку.  
Чтобы свести к минимуму ран-
ние симптомы климактериче-
ского синдрома, применяется 
так называемое симптомати-
ческое лечение. Как правило, 
гомеопатические растительные 
препараты или биологически 
активные добавки, которые 
улучшают сон, настроение, 
эмоции. В результате такое 
многокомпонентное воздей-
ствие   избавляет женщину от 
всех проявлений и, главное, 
рисков климактерического 
синдрома.
И завершить эту статью мне 
хочется словами первого спе-
циалиста России по вопро-
сам климакса и менопаузы    
М. Л. Крымской: 
«Понятие о возрасте меняется 
с возрастом. Хороший возраст 
40 лет, хороший – 50. Жаль, что 
понимать это начинаешь толь-
ко в 60 и 70».
Не ждите 70, приходите к нам 
сейчас, и Вы будете здоровы, 
счастливы и красивы! И пом-
ните: профилактика – это луч-
шее лечение! В 40 лет самое 
время начинать заботиться о 
своем будущем!

Перемены 
должны быть к лучшему!

В жизни каждой женщины наступает такой момент, когда количество половых 
гормонов в ее организме начинает заметно уменьшаться, а их качество - ухудшаться.  
Такая серьезная гормональная перестройка может сопровождаться малоприятными 

симптомами – приступами жара, так называемыми приливами, скачками 
артериального давления, тревожным или нервным состоянием, бессонницей.

с т и л ь  ж и з н и
ЗДОРОВЬЕ
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Чем же так привлекателен этот атрибут 
мужского начала? Если не игнорировать 
исторические предпосылки современного 
тренда на бороды, можно обнаружить, что 
борода в стародавние времена указывала 
на богатство рода своего обладателя. Без-
бородый мужчина воспринимался, в общем-
то, как никчемный. Ведь именно на своей 
бороде мужчины давали клятвы, зароки, 
а при отсутствии оной и говорить-то было 
не о чем. Каково же было недовольство 
бояр, когда указом Петра Первого бороды в 
России «рекомендовалось» сбрить. Ну или 
платить огромную пошлину за неповинове-
ние. Желающих пополнить государственную 
казну оказалось немного. И два века – с 
16-го по 18-й – стали самыми унылыми в 
«бородатой» истории России. Возродил 
добрую традицию ношения бород Александр 

«Согревает 
в холода!»

Второй – на личном примере, между про-
чим. И все вернулось на круги своя, то есть 
бороды вновь заняли свое почетное место 
на лицах настоящих мужчин.
Во времена нынешние бородатый бум не 
обойден интересом и ученого сообщества. 
К примеру, британские исследователи до-
казали, что густая борода свидетельствует 
о хорошем гормональном фоне у мужчины, 
что у женщины на уровне инстинкта про-
буждает готовность к созданию долго-
срочных отношений с ним. А вот психологи 
полагают, что мужчинам борода нужна для 
самоутверждения, так как из-за эманси-
пации женщин они потеряли свое прежнее 
лидерство во многих областях. Ну да, в 
этом плане пальму первенства у сильного 
пола не отнять. Хотя, признаться, не очень-
то и хотелось!

«А ТЫ ТАКОЙ КРАСИВЫЙ 
С БОРОДОЙ!..»
Борода бороде – рознь. Каждая из ее «раз-
новидностей» либо уже имеет свою исто-
рию, либо находится на стадии «взращива-
ния» собственными поклонниками.
Поддерживая отечественного производите-
ля, в лице создателей всего, что призвано 
облегчать человеку жизнь, начнем с русской 
бороды. Наш народ ограничений не любит 
ни в чем. Вот и для русской бороды харак-
терно повсеместное произрастание – она 
покрывает шею, подбородок, щеки и верх-
нюю губу. Сегодня образ Николая Второго – 
с густой бородой и аккуратно зачесанными 
назад волосами – на пике популярности в 
европейских странах. 
Благодаря немеркнущим звездам Голливу-
да в моду вновь вошел и другой  

Который год борода остается главным трендом в мире мужской моды. Девушки 
просто трепещут от брутальности обладателей буйной растительности на лице. 
Мужчины же охотно поддерживают это fashion-веяние, ссылаясь на безграничные 
возможности собственного самовыражения. Хотя можно предположить, что им 
просто лень бриться. Как бы там ни было, в итоге хорошо всем. Конечно, кроме 
производителей бритв. Их прибыль падает так же стремительно, как множится 
количество бородачей.

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ
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г. Ставрополь, ул. Дзержинского,  138-140
тел.: 55-09-52, 64-68-32

Косметологический Центр «Галерея Красоты» 
поздравляет своих прекрасных клиенток  

и читательниц журнала «Pro Край»  
с праздником 8 Марта!  

Желаем Вам Красоты, Молодости и Здоровья.  
Будьте желанными и привлекательными,  

а мы Вам в этом всегда рады помочь.
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«фасончик» бороды, получивший название 
«бретта». Первая волна ее славы при-
шлась на 30-е годы прошлого столетия. 
Тогда она была непременным символом 
крутости для «обезбашенных» парней. 
Сегодня она демонстрирует, скорее, хариз-
матичность своего обладателя. Распознать 
ее довольно просто – по гладко сбритым во-
лоскам на щеках и коротенькой раститель-
ности вокруг губ и вдоль линии подбородка. 
Хотите наглядных примеров, посмотрите на 
фото Джуда Лоу, Джерарда Батлера, Хью 
Джекмана или Бена Аффлека.
В середине 90-х XX века, не так далеко 
ушедшего, на «фасадах» утонченных и 
весьма интеллигентных людей укоренились 
эспаньолки. Этот вид бороды плавно за-
круглен у губ и, словно продолжая рисунок 
усов, едва закрывает подбородок. Когда-то 
эспаньолки носили храбрые мушкетеры. Се-
годня ими щеголяют такие звезды, как Бред 
Питт, Брюс Уиллис, Роберт Паттинсон. 

Тича, имевшего прозвище Черная Борода. 
По словам его современников, борода Тича 
была совершенно невероятной длины – на-
чиналась от самых глаз и заканчивалась 
у колен. Пират был весьма изворотлив в 
стилистических ухищрениях. Ну не любил 
он однообразия – завивал любимую бороду 
наподобие парика в хвостики, которые за-
кладывал за уши, обматывал вокруг головы, 
вплетал маленькие курильницы, чей дым 
должен был распугивать вшей – словом, ис-
пользовал фантазию, как только мог, порой 
вгоняя людей в ступор (креатив тогда еще 
не был в цене). Теперь такую бороду уви-
дишь разве что в фильме, да и то заведомо 
ненатуральную.
Раз уж мы взяли курс на морскую тематику, 
неплохо бы вспомнить и о коротко стриже-
ной бороде с острым концом чуть ниже под-
бородка, напоминающей якорь. Собствен-
но, так она и называется. Мужчинам она 
придает несколько педантичный вид. Хотя, 

«Мини-версия» бороды с живописным 
названием «островок» была популярна 
чуть более полувека назад. Особенно ее 
любили художники. А творцов по холсту в 
свою очередь боготворили романтичные 
женщины. Еще бы, ведь очаровательный 
«оазис» растительности на лице словно 
намекает дамам на возможный островок 
счастья с любимым. Мало что изменилось 
с тех пор. Такие баловни судьбы с «остров-
ком», произрастающим под нижней губой, 
как Тиммати, Эштон Катчер, Том Уиллинг 
и сегодня кружат голову многочисленным 
поклонницам. 
Мода благоволит и к шкиперской бо-
родке. Она выглядит, как тонкая полоска 
волос, окантовывающая лицо от одного 
виска к другому. Судя по ее названию, 
можно догадаться, что зародился этот 
вид бороды на флоте. Конечно, далекими 
«предшественниками» аккуратной шкипер-
ской бородки были дикорастущие бороды. 
Вспомнить хотя бы легендарное «достоя-
ние» знаменитого пирата XVIII века Эдварда 

согласитесь, Дэвида Бэкхема, Диму Билана 
и Райана Гослинга это совсем не портит.
То ли дело козлиная бородка! Самим 
своим названием она порождает массу 
ассоциаций. И это только подстрекает 
плохих парней отрастить именно такую, 
выразив свое наплевательское отношение 
к общественному мнению. Дело в том, что 
козлиная бородка испокон веков порождала 
в воображении людей самые чудовищные 
картины, ведь, по сути, она напоминает 
бороду служителей ада – чертей-искусите-
лей. В лучшем случае бороду мага-волшеб-
ника. Но о плохом думалось куда охотнее. 
Времена суеверий прошли, и люди стали 
лояльнее. На обладателя козлиной бородки 
сейчас разве что косо посмотрят, но и этот 
взгляд можно интерпретировать как кокет-
ливое стреляние глазками. 
Как бы ни воспринимали отдельно взятые 
личности растительность на лице, борода 
стала не просто модной, она преврати-

лась в целый культ. И можно 
неустанно восхищаться этим 
«вторичным половым призна-
ком» мужчин, но с одной только 
оговоркой, если борода эта ухо-
жена и не превращает модника 
в бомжа из соседнего подвала 
или замшелого геолога. Так 
что, дорогие мужчины, если лю-
бите, то отпускайте! 

с т и л ь  ж и з н и
МОДНЫЙ БАЗАР
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«1972»
«Я – еврей, русский поэт и американский гражданин», – так отвечал Бродский 
на вопросы о том, где он чувствует себя на Родине. Истинной Родиной поэта, 
его настоящим домом была речь, причем речь, осмысленная не как инвариант 
некоторого конкретного языка, а речь как свойство мышления, как способность 
и особенность человека, как некий высший дар человеку.

Бродский как поэт и переводчик, свободно пишущий на двух язы-
ках – русском и английском, особенно остро и полно ощущал это 
свойство речи – быть одновременно предельно конкретной, даже си-
туативной и абсолютно абстрактной, метафизически универсальной. 
Свое назначение как поэта и человека Бродский со свойственными 
ему лаконизмом и символической многозначностью, основанной 
на таком лексическом явлении, как омонимия, выразил в названии 
сборника «Часть речи» (1977). Необыкновенно яркий, запоминаю-
щийся образ возникает из сближения разных, не связанных понятий, 
которые обозначаются, тем не менее, одним и тем же словом – омо-
нимом. В поэтическом мире Бродского омонимы, разные слова и 
предметы, становятся единым целым, приобретая символическую 
мощь и эстетическую новизну. Вот как в стихотворении «1972» 
обыгрывается значение слова «материя», которое обозначает ткань, 
полотно и материю как философскую категорию, ткань мироздания:

Бей в барабан о своем доверии
К ножницам, в коих судьба материи
Скрыта. Только размер потери и
Делает смертного равным Богу.

У Бродского в позднем эссе «Поклониться тени» (1986) есть не-
большой анализ стихотворения его любимого поэта Уинстона Одена. 
Даже не анализ, а ассоциативные вопросы: «Если время боготворит 
язык, это означает, что язык больше или старше, чем время, которое 
в свою очередь старше и больше пространства. Так меня учили, 
и я действительно так чувствовал. Так что если время – которое 
синонимично, нет, даже вбирает в себя божество, – боготворит язык, 
откуда тогда происходит язык? Ибо дар всегда меньше дарителя. И 
не является ли тогда язык хранилищем времени? И не поэтому ли 
время его боготворит? И не является ли песня или стихотворение, 

текст ЯНЫ ПОГРЕБНОЙ
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даже сама речь – игрой, в которую язык играет, чтобы реоргани-
зовать время?..». Язык как вместилище времени, как вместилище 
эпохи, как разрозненный хор частных судеб гармонизируется словом 
поэта, когда звучит речь поэтическая, причем неважно, на каком 
именно конкретном языке. 
Род своих занятий во время печально знаменитого судебного про-
цесса по обвинению в тунеядстве в 1964 году Бродский определил, 
отвечая на вопросы судьи так:
Судья: «А вообще, какая ваша специальность?».
Бродский: «Поэт, поэт-переводчик».
Судья: «А кто это признал, что вы поэт? Кто причислил вас к по-
этам?».
Бродский: «Никто. (Без вызова). А кто причислил меня к роду чело-
веческому?».
Бродский был осужден на максимально возможный срок по обви-
нению в тунеядстве – на пять лет принудительных работ. Вмеша-
тельство общественности и особенно авторитетнейшего и влиятель-
нейшего «друга СССР» Ж.-П. Сартра, накануне по политическим 
соображениям левого толка отказавшегося от Нобелевской премии, 
который недвусмысленно предупредил, что на Европейском форуме 
делегация советских писателей может оказаться в сложном положе-
нии из-за дела Бродского, привели к тому, что в 1965 году Бродский 
был освобожден. Жить на Родине ему оставалось семь лет. В 1972 
году поэта вынудили уехать, как выяснилось позднее, навсегда. 
В наследии Бродского есть стихотворение «1972» – стихотворение-
год, стихотворение-дата, посвященное переводчику с английского 
Виктору Голышеву, который в будущем переведет эссе Бродского 
«Шум прибоя» (1983, рус. пер. 1992) и «Меньше единицы» (1986, 
рус. пер. 1993). Переводы романов и новелл Трумена Капоте, 
Роберта Пена Уоррена, Кена Кизи, выполненные Виктором Голыше-
вым, сегодня считаются образцовыми. Кто читал в его переводах 
философскую притчу «Мост короля Людовика Святого» Торнтона 
Уайлдера или антиутопию «1984» Джорджа Оруэлла, тот, наверное, 
поймет, что речь идет об осуществлении мечты переводчика адап-
тировать иноязычный текст к русской речи и русской культуре так, 
чтобы тот перестал восприниматься, как переводной, чтобы у чита-
теля возникла иллюзия, будто переведенный с другого языка роман 
на самом деле изначально написан на его родном языке. Свой 
переводческий путь Виктор Голышев начал в 1961 году с перевода 
рассказа Дж. Сэлинджера «A Fine Day for Bananafish» (в переводе 
Голышева «Лучший день банановой рыбы»). Смысловым центром 
новеллы выступает рассказ Сеймура о рыбке-бананке (особого 
вида сельди, называемого в США «банановой»), которая, нагло-
тавшись бананов, не может вылезти из своей пещерки и погибает 
там. Рыбка-бананка, которая хочет поглотить больше, чем возмож-
но, – прозрачная метафора общества потребления, стремящегося 
только к удовлетворению только материальных потребностей и тем 
самым обрекающего себя на гибель. И Бродский, и его единомыш-

ленники-поэты, а особенно переводчики, отличались стремлением 
гармонизировать рациональную и иррациональную, материальную и 
духовную стороны жизни, как соединяются в совершенном переводе 
два языка, образуя единую общечеловеческую, понятную носителям 
разных языков речь – речь поэзии. Не случайно Голышев заметил, 
что «паршивую книгу перевести хорошо нельзя». 
Стихотворение «1972», соединяющее два этапа жизни Бордского, 
два жизненных пространства, протянувшееся, как мост, между 
двумя странами через океан, который, как писал Бродский, «не вы-
черпать, чтобы сблизить два континента», занимает особое место в 
творчестве Бродского:

Старение! Возраст успеха. Знания
Правды. Изнанки ее. Изгнания.
Боли. Ни против нее, ни за нее
Я ничего не имею…

Эти строчки определяют ключевую тему стихотворения «1972». 
Поэту тогда было 32 года. По нынешним меркам то ли в силу того, 
что продолжительность жизни несколько увеличилась, то ли потому, 
что люди сейчас взрослеют позже и медленнее, тридцать два – это 
возраст юноши. Бродский измерял время своей жизни иначе. Поэт 
двигался по времени жизни особо, ритм этого движения был синхро-
низирован с ритмом движения эпохи, с большим временем развития 
мироздания. Бродский, наверное, наиболее остро по сравнению со 
своими самыми одаренными современниками чувствовал, насколь-
ко точно и необратимо вписана его частная, индивидуальная судьба 
в общие судьбы мира, удивительно интенсивно проживая каждую 
минуту своей жизни, осмысливая это проживание в стихах, пере-
водах, эссе, позже – в лекциях по мировой литературе и стихосло-
жению, прочитанных в ведущих университетах США (Мичиганском, 
Колумбийском и Нью-Йоркском) и Британии в годы эмиграции, 
начавшейся как раз в 1972 году. И само это стихотворение было 
начато 18 декабря 1972 года в Советском Союзе, а закончено уже 
после 4 июня того же года в Вене, в Лондоне, в Энн-Арборе – горо-
де, где находится Мичиганский университет, когда поэта вынудили 
уехать из СССР, поставив перед выбором: эмиграция или «горячие 
денечки» (такой метафорой в КГБ называли допросы и принуди-
тельное обследование в психбольнице). Вспоминая об отъезде 
Бродского, Виктор Топоров пишет: «В семидесятые-восьмидесятые, 
прощаясь с уезжающими друзьями, мы прощались с ними навсегда 
(если, конечно, сами не сидели на чемоданах), проводы станови-
лись поминками, да и сами отъезжающие испытывали своего рода 
«малую смерть», прерывая (казалось, навеки) многолетние связи 
и отбывая словно бы не в другую страну, а в иной мир». Метафора 
«малой смерти» неразрывно связана с ключевой темой стихотворе-
ния – старением как приближением смерти.
Может, в этом и состоял «рационализм» поэзии, в котором некото-

рые критики, например Дмитрий 
Быков, и сегодня упрекают 
Бродского. Просто поэт вос-
принимал судьбу как сумму 
«сложений» и «вычитаний», 
как неумолимую силу, которая 
одной рукой дает, а другой отни-
мает. В одном из последних эссе 
«Состояние, которое мы назы-
ваем изгнанием, или Попутного 
ретро»(1987) Бродский напишет: 
«Если мы хотим играть большую 
роль, роль свободных людей, то 
нам следует научиться или, по 
крайней мере, подражать тому, 
как свободный человек терпит 
поражение. Свободный человек, 
когда он терпит поражение, 
никого не винит». Такое пораже-
ние, как правило, невозможно 
отличить от победы. 

с т и л ь  ж и з н и
ПРО ЧТЕНИЕ
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Леди в форме
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Чего мы, женщины, хотим от жизни? 
Конечно же, семейного счастья и 

благополучия. А чего все хотят от нас? 
Чтобы мы оставались в прекрасной

 форме, украшая собой мир и 
радуя близких. Но как совместить 
ежедневные заботы и хлопоты с 
необходимостью ухаживать за 

собой, сохраняя и преумножая 
свою молодость и красоту, и 

вообще возможно ли это?

Леди в форме
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Оказывается, вполне, и 
Яна Зимина – мама 

четырех чудесных 
детей, мудрая жена и 
прекрасная хозяйка – 

пример настоящей 
леди в безупречной 

форме!
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Критик Елена Стишова назвала обзор 
самых кассовых лент тысяча девятьсот 
семьдесят какого-то года «Фильмы 
смотрят нас». Парадоксальность 
названия – кажущаяся. Скажи 
более привычными словами, и все 
согласятся: например, «О человеке 
можно очень много понять, зная, 
какое кино он предпочитает». 
Но эта максима работает 
только в одном случае: если у 
испытуемого имеется выбор. 

текст ГЕННАДИЯ ХАЗАНОВА

Формат  
подкрался  
незаметно

Сегодня, кажется, полно всего и на любой 
вкус. Но каждый день в разных ситуациях 
слышишь выражение «не формат». Оно 
настолько привычно, что кажется понят-
ным, о смысле, вроде бы, и задумываться 
неудобно.
В любом словаре вы прочитаете, что термин 
произошел из латыни и обозначал «придать 
форму». Или выдержать определенные 
стандарты: есть лист размера А4. Или А5. 
А вот А3,14 нет и быть не может. Почему 
так? Всмотритесь в цифру, может, что и 
вспомнится. Выдерживая формат, СМИ, 
книги, фильмы приучают к определенному 
типу красоты, юмора, отношения к челове-
ку/персонажу, способам понимания мира. У 
компьютерщиков имеется еще один смысл: 
стереть вообще 
все, что было на 
носителе.
Посмотрим, что 
предлагают россий-
ские кинотеатры. 
«Кукла» – ужасы. 
«Затмение» – ужа-
сы же, но в более 
эстетском испол-
нении – Алехандро 
Аменабар все-таки. 
«13 часов» – боевик 
про героических 
бойцов антитер-
рористического 

отряда. «Пятая 
волна» –  
школьница против ино-
планетных агрессоров. Тоже 
боевик, только террористы тут из космоса. 
«Пятьдесят оттенков черного» – пародия 
на эротическую драму, которой присуж-
ден приз как худшей ленте года. Думаете, 
пародия будет лучше? «Дэдпул» – боевик. 
На рекламе – торс героя (голова ему, видно, 
без надобности, зато на том месте, где 
античные статуи носили фиговый листок, 
огромный пистолет). «Лес призраков». «Об-
разцовый самец №2».»В активном поис-
ке» – ищущие изображены на афише.
Это – «формат» киноэкрана. Он упорядочи-
вает ваше мышление. Да и наши сограж-

дане откликнулись 
на призыв времени: 
«С кем вы, мастера 
культуры, качаете баб-
ло?» Хотите пример?

«30 СВИДАНИЙ»
Режиссер Татьяна Капитан
Девушка на пороге четвертого десятка ус-
лышала из телевизора, что нужно за месяц 
сходить на 30 свиданий, и тогда счастливо 
выйдешь замуж. В принципе, и такой сюжет 
можно наполнить осмысленным содержа-
нием. Если создать вереницу современных 
типажей и в них, как в десятках зеркал, 
увидеть современность. Но… Свидания до 
ломоты в скулах напоминают домашние 

задания команд 
Мухозасиженска и 
Скотопригоньевска 
в каком-либо чет-
вертьфинале КВН. 
Их в том же стиле 
комментирует Рев-
ва-Пирожков. Гарик 
Харламов, который 
Бульдог, играет ми-
лиционера-алкаша. 
Добавьте персонаж 
нетрадиционной 
ориентации. За-
метьте, как автор 
концентрируется на 

с т и л ь  ж и з н и
КИНОПРОКАТ
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визуальном подтверждении факта: Никита 
Джигурда никогда не станет хорошим танцо-
ром. Зацените, как сейчас говорят, слоган: 
«Парней много не бывает». Для полноты 
эффекта мысленно добавьте кадры доволь-
но ухмыляющихся Эрнста и Маслякова.
Наше ТВ легло под «выпускников» КВН 
(простите за глагол, с кем поведешься, 
знаете ли…). При этом самые талантливые 
команды бесследно исчезли. КВН сегодня – 
игра жертв реформы образования. И один 
из способов ее пропагандировать. Поэтому 
«детям Александра Васильевича» дают воз-
можность отформатировать под себя снача-
ла эфир, затем приспособить под это дело 
и музу. Блеснули «Яйца судьбы», навязли в 
зубах «Самые-самые» фильмы. «Свидания» 
даже не хуже вышеперечисленных.

«КОКОКО»
Автор сценария и режиссер Авдотья 
Смирнова
Этот фильм из тех, что «смотрят нас». 
Он не столько штампует мозги, сколько 

показывает, какими стандартами они уже 
отформатированы. Пока представительни-
ца третьего поколения Смирновых ставила 
в титрах имя Дуня и была незамужней 
дамой, определенные круги считали своим 
долгом прийти в восторг от каждой новой 
работы. Авдотья блестяще владеет самым 
трудным в ремесле кинодраматурга – ис-
кусством строить диалог. Фильмы были 
лучше или хуже, но по «гамбургскому 
счету» – кино.
Две главные героини. Одна – столичная 
«музейщица». Другая (украду роскошное 
определение из интернет-отзыва, автор 
которого – некая Рита) – «провинциальная 
хабалка». Интеллигентка при общении с 
«народом» теряет большую часть своей 
интеллигентности, и понимает, что будь 
ей присущи напор и бесстыдство, в музее 
она давно была бы директором, а может, и 
гораздо выше поднялась бы. Авантюристка, 
оказывается, обучаемый и, как пел Высоц-
кий о Кощее, по-своему несчастный человек. 
Что в «КоКоКо» увидели зрители? Типовые 

трактовки: «Авторы жизни не знают, отно-
сятся к изображаемому с позиции людей, 
у которых все в порядке. Всем этим, обра-
зованным, смотреть и делать правильные 
выводы, что они – не народ, в обязатель-
ном порядке»; «Фильм, подобно «Елене» А. 
Звягинцева, про то, как быдло вытесняет 
из жизни тонких, совестливых, знающих»; 
«Дуня отобразила собственную душевную 
раздвоенность, типа опять персонажа Вы-
сокого: «Один стремится прямо на балеты, 
другого тянет прямо на бега». Зря потра-
чены деньги на съемки. Раньше добавили 
бы «народные», но нынче все знают, что 
народные финансы расходуются совсем не 
на кино»; «Фильм просто ШЕДЕВР! Этим 
словом можно назвать фильм, отража-
ющий классические отношения между 
людьми. Тяга к противоположному, при 
симбиозе с которым МЫ обретаем СИЛУ. 
Все это продемонстрировано великолеп-
ной игрой настоящих актрис-красавиц. 
Сотворить такой классный фильм можно 
только зрелому гению творчества!!!». В 
графе «Полезно» – 20%. В первом отзыве, 
картину практически уничтожившем, в той 
же клеточке – 86%. Вот так!
Часть зрителей смотрела на фильм «жены 
Чубайса» и вспоминала слова Дуни, как 
застенчив ее супруг. Другая, имея в виду 
тот же неравный брак, соображала про коня 
и трепетную лань и убеждала себя, что не 
может в таком положении у интеллигентной 
(снова это словцо!) дамы не возникнуть раз-
двоения личности. Остальное можно и не 
комментировать. 
Но эта лента хоть мозги не форматирует.

ДЛЯ СПРАВКИ: В широкий прокат «КоКо-
Ко» вышел в 2012 году. Помните это на-
звание где-нибудь на афише? Это к вопросу 
о возможности выбора и о том, почему 
зритель вынужден выбирать из того, что 
перечислено в 4 абзаце. 

с т и л ь  ж и з н и
КИНОПРОКАТ
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с т и л ь  ж и з н и
ПАНОРАМА

в ы х о д  в  с в е т
ПАНОРАМА

ŠKODA Yeti Hockey Edition 
в Арта-М Юг

В качестве официального спонсора ŠKODA поддержала чемпионат мира 
по хоккею IIHF 24 раза – это самая долгая спонсорская поддержка в исто-
рии соревнований, она занесена в Книгу рекордов Гиннесса. Клиентам, 
которые разделяют ценности бренда, ŠKODA предлагает специальный 
пакет опций Hockey Edition.Теперь команда ŠKODA Hockey Edition в пол-
ном составе, ведь к ней присоединился новый игрок ŠKODA Yeti Hockey 
Edition! Этот автомобиль создан для самых ярких событий, которые вы 
сможете получить, независимо от времени года и дорожных условий. 
Хоккейный характер автомобиля вселяет уверенность водителю и спо-
койствие даже за самых маленьких пассажиров. Вам остается только 
настроиться на победу, ведь ŠKODA Yeti легко преодолевает любые пре-
грады на своем пути!

Ждем Вас по адресу: г. Ставрополь, ул.Октябрьская, 204.
Тел.: +7(8652)50-00-26

Зимний сервис 
LAND ROVER

Зима – это наша стихия. Cервис – наше призвание. До 31 марта 2016 
года воспользуйтесь уникальным предложением официальных ди-
лерских центров для постгарантийных автомобилей «Ягуар» и «Ленд 
Ровер».
Замена щеток стеклоочистителя  – 1 500 рублей. Замена аккумуля-
тора  – 8 000 рублей. Диагностика Webasto с заменой батарейки  – 
500 рублей. Смазка уплотнителей дверей – 1 000 руб. Цены включают 
стоимость запасных частей и сервисных работ. Предложение дей-
ствует для постгарантийных автомобилей Land Rover с 01.01.2016 по 
31.03.2016. 
 
Подробности у официального дилера в Ставрополе 
«Модус Премиум Авто» по телефону: (8652) 506-506 

Приглашаем 
в «Мансарду»!

Хорошая новость для ценителей европейской кухни! В центре Пятигор-
ска открылось новое кафе «Мансарда». Это отличное место для тех, кто 
хочет насладиться превосходной кухней в уютном интерьере, попро-
бовать наши великолепные коктейли в исполнении опытного бармена, 
вкусно поужинать с друзьями или просто расслабиться и приятно про-
вести время.  В «Мансарде» Вас ждут неповторимая атмосфера, раз-
нообразное меню и доброе, заботливое отношение к каждому гостю! 
  
Мы открыты ежедневно с 12.00 до 1.00 по адресу:
Пятигорск, ул. Орджоникидзе, 17 

Покупай и 
выигрывай!

Хотите выиграть автомобиль? Тогда поспешите в ТРЦ «Университи»!  
Каждый посетитель торгового центра, совершивший покупку на сумму 
от 10 000 рублей, может стать участником розыгрыша призов*, кото-
рый состоится 8 мая 2016 года. Регистрируйтесь и принимайте участие 
в Акции* неограниченное количество раз и выигрывайте автомобиль, 
15 сертификатов на приобретение товаров и услуг в ТРЦ «Университи», 
а также подарочные сертификаты и дисконтные карты!**

Пятигорск, ул. Панагюриште, 2. www.u-kmv.ru
*Сроки проведения Акции с 25.12.2015г. по 08.05.2016г. 
**Условия проведения Акции уточняйте на сайте: www.u-kmv.ru
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Центр Активного Долголетия

АТМОСФЕРА БЕЗОГОВОРОЧНОЙ РОСКОШИ. МЕСТО 
ТИШИНЫ И СПОКОЙСТВИЯ. НАШИ УСЛУГИ СПА В 
УЮТНОЙ АТМОСФЕРЕ СТИЛЬНЫХ ИНТЕРЬЕРОВ, 
ЭКЗОТИЧЕСКИХ АРОМАТОВ И УМИРОТВОРЯЮЩИХ 
ЗВУКОВ ПРИРОДЫ ВЕРНУТ ВАШЕМУ ТЕЛУ БОДРОСТЬ 
И СИЛЫ. ЭТО ВАШ МАЛЕНЬКИЙ МИР ВДАЛИ ОТ 
ОКРУЖАЮЩЕГО МИРА.

357623, Ставропольский край, Ессентуки, ул. Пушкина, 16
+7 (87934) 4-37-17, внутр.: 772
e-mail: reception.spa@ruskmv.ru

Лицензии ЛО - 26 - 01 - 001991 от 23.07.2013 г., ЛО - 26 - 01 - 002589 от 02.07.2014 г.
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Рецепт  для любимых  от ресторана  
«Злата»
текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото ЕЛЕНЫ МОНОСОВОЙ

То, что путь к 
сердцу мужчины 
лежит через 
его желудок, 
воспринимается 
нами как аксиома. 
Действует она с 
завидной точностью 
попадания.  
Так почему же не 
применить ту же 
формулу счастья 
в отношении 
женщин?  
В поисках тропы к 
строптивому сердцу 
возлюбленной или 
желая удивить свою 
вторую половину, 
мужчины так же 
могут преуспеть, 
освоив пару 
нехитрых рецептов.  
Но несмотря 
на простоту их 
«совершения», 
кулинарные 
«подвиги» принесут 
желаемые 
«дивиденды».

Только счастливая женщина, 
весело порхающая по жизни 
редкой экзотической бабочкой, 
может озадачиться тем, как 
подарить радость окружающим. 
Елена Пручай, владелица ресто-
рана «Злата», – как раз из этой 
редкой категории людей. Мало 

того, что ее обаяние готово со-
перничать с весенним солнцем, 
так еще и советы Елены стали 
основательной лептой в со-
вершенствовании кулинарных 
способностей многих наших 
читательниц и даже читателей.
На этот раз для своего мастер-

класса Елена выбрала два 
блюда, которые с легкостью 
приготовят как женщины, так и 
мужчины – нежнейшее рагу и 
салат-микс из овощей. 

– Для рагу, или, как его еще 
называют, соуса, лучше  

ре
кл

ам
а

в ы х о д  в  с в е т
ГОТОВИМ ВМЕСТЕ
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г. Ставрополь, ул. Ленина, 484
Тел.: 56-52-52, 56-42-42

Ресторан

www.restoran-zlata.ru

И
П

 П
ру

ча
й 

А
. В

.

Ресторан домашней кухни и отличного 
настроения «Злата» поздравляет всех дам  

с праздником 8 Марта! Желаем Вам 
исполнения всех Ваших желаний и бесконечно 

сладкой жизни. Встречайте весну у нас!
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выбрать сорт картофеля, 
который сильно не разварива-
ется. К рассыпчатому карто-
фелю больше подходит мясо 
птицы, например, курица. Мы 
же сегодня используем говя-
дину, – рассказывает Елена, 
нарезая картофель крупными 
четвертинками. 

– Обычно в рецептах рагу 
рекомендуется разогреть 
подсолнечное масло до 
сизого дыма, – продолжает 
свой рассказ Елена. – А ведь 
это в корне неправильно. 
Во время такой агрессивной 
термической обработки масло 
эмульгируется и образует 
пленку, которая потом легко 
может осесть на наших со-
судах и вызвать серьезнейшее 
заболевание – атеросклероз. 
Вспомните, с каким трудом 
отмывается сковорода после 
жарки на ней с использова-
нием масла. Без абразивных 
средств не обойтись. Теперь 
представьте, что происходит 
с нашими сосудами. Я за здо-
ровый образ жизни, поэтому 
для приготовления всегда 
использую продукты и методы 
кулинарной обработки, исклю-
чающие вред. В наше блюдо 
мы добавим оливковое масло, 
и, что очень важно, именно в 
момент закипания рагу. Таким 
образом, масло не будет 
эмульгироваться и останется 
безопасным для сосудов. 
Есть в этом способе и другой 
плюс – абсолютное отсутствие 
спешки. Масло не фырчит на 
сковороде, подгоняя повара, 
и можно с умиротворением 
наслаждаться процессом 
приготовления. Небольшие 
кубики мяса уже дожидаются 
картофеля в сотейнике. Еще 
один ингредиент – репчатый 
лук – Елена нарезает с той 
скоростью, которая не позво-
ляет даже ощутить его «удар-
ный аромат». Перемешивать 
слои нельзя, а вот добавить 
томатную пасту и лавровый 
лист рекомендуется. Заливаем 
все это кипящей водой.

– В процессе приготовления мы 
ни в коем случае не открываем 
крышку кастрюли, поэтому 
лучше использовать кастрю-
лю с прозрачной крышкой, – 
инструктирует Елена Пручай. 
– Готовится блюдо 40 минут при 
температуре, способствующей 
активной циркуляции пара. Кар-

тофель должен «распуститься», 
а бульон – загустеть. Ни в коем 
случае не надо добавлять в 
соус муку. Природным загусти-
телем послужит сам картофель. 
Универсальность данного 
рецепта состоит в том, что при 
использовании большего ко-
личество воды оно становится 
первым блюдом, а если налить 
воды чуть ниже уровня карто-
феля, то получится второе. Мы 
предпочли последний вариант.
 
– В нашем сегодняшнем меню 
мы делаем акцент на свежих 
овощах и намеренно не закла-
дываем их в горячее блюдо. 
В это время года огурцы и 
помидоры, кроме дистилли-
рованной воды, ничего не со-
держат. Это в лучшем случае. 
Тогда к чему лишние траты? 
Морковь в дуэте с листья-
ми салата станет отличным 
дополнением к рагу. Когда 
я была в Италии, этот микс 
показался мне до банальности 
простым, но, попробовав, я 
оценила его по достоинству. 
Особый вкус придает такому 
салату морская соль. Благо-
даря содержанию йода, она 
очень полезна. Но при покупке 
необходимо обращать внима-
ние на ее срок годности. Если 
с даты изготовления прошло 
более четырех месяцев, то 
йод уже неактивен, и пользы в 
этой соли нет.
Елена присаливает натертую 
на «средней» терке морковь и 
листья салата, которые лучше 
рвать руками, потому что от 
ножа они окисляются, и только 
потом заправляет оливковым 
маслом. Мастерски переме-
шивает салат деревянными 
вилками. 

– Можно разнообразить этот 
микс, добавив оливки, базилик, 
сыр «Сиртаки» или «Фета», на-
резав его кубиками. К листьям 
салата подходит и пекинская 
капуста.
Сорок минут после того, как 
мы поставили сотейник с рагу 
на огонь, пролетели. Пришло 
время солить, перчить и «за-
дабривать» специями рагу. 

– В Польше и Болгарии это 
блюдо очень популярно. 
И каждый повар добавляет 
что-то свое – морковь, паприку, 
стручковую фасоль, помидоры. 
При этом овощи, как и специи, 
закладываются за пять минут 

в ы х о д  в  с в е т
ГОТОВИМ ВМЕСТЕ
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до приготовления. В данном 
случае хорош «букет» спе-
ций – черный перец, душистый 
и кавказская аджика. Можно 
добавить по желанию кардамон 
и кумин. 
Поскольку соль обезвоживает 
мясо, добавление ее в конце 
процесса приготовления сохра-
няет сочность говядины. Все 
это перемешивается и снова 
остается на огне. На этот раз 
всего на пять минут. 

– Сегодня диетологи много 
говорят о пользе здорового 
питания. Но тем, кто следит 
за своим здоровьем, зача-
стую не хватает информации, 
как именно это делать. Есть 
множество правил – элемен-
тарных, но принципиально 
важных. Например, овощи 
закладываются только в 
кипящую воду и варятся в 
течение пяти минут, солить 
блюдо лучше в конце его 
приготовления, желательно 
использовать разные мас-
ла – оливковое, кукурузное, 
горчичное и только высшего 
сорта. Я следую этим прави-
лам не только когда готовлю 
для своей семьи, но и слежу, 
чтобы в ресторане «Злата» они 

четко соблюдались. Видимо 
поэтому бизнес-ланчи у нас 
пользуются большим спросом, 
и приходят к нам в основном 
постоянные клиенты. Они уже 
привыкли питаться правильно 
и сбалансированно. Ведь, даже 
следя за фигурой, так важно 
быть сытыми, чтобы оставать-
ся работоспособными. Никогда 
не голодайте! Жить нужно в 
удовольствие.

Мы полностью поддерживаем 
философию жизни Елены 
Пручай. Тем более что она 
имеет практическое при-
менение. И в очередной раз 
мы убедились, что кухня ее 
великолепна. Ароматное рагу 
с нежнейшим мясом и тающей 
на языке картошкой позво-
ляет увидеть новые нотки в 
знакомом с детства блюде. 
А овощной микс, сочетающий 
в себе игривый оранжевый и 
насыщенный зеленый цвета, 
прямо-таки заряжает бодро-
стью. Очень вкусно и полезно, 
что, в общем-то, не всегда 
сочетаемо. Но только не в 
ресторане «Злата», где любое 
гастрономическое пожелание 
воплощается в порции радо-
сти и удовольствия вкуса. 

Технология приготовления.
Нарезаем и укладываем в сотейник 
говядину небольшими кубиками, 
картофель – крупно четвертинками, 
достаточно мелко – лук, выкладываем 
томатную пасту, лавровый 
лист, заливаем кипящей водой, не 
перемешивая слои, чтобы едва покрылся 
картофель, вливаем оливковое масло, 
накрываем кастрюлю крышкой, доводим 
до интенсивного кипения (но чтобы 
не выкипала жидкость из кастрюли), 
образовавшийся пар должен беспрерывно 
циркулировать под крышкой сотейника, 
поэтому засекаем время приготовления – 
ровно 40 минут – и крышку в течение 
этого времени не открываем. Через 
40 минут открываем крышку, солим, 
перчим, перемешиваем блюдо, накрываем 
вновь крышкой, еще 5 минут держим 
на огне, отключаем, даем блюду 
самостоятельно дойти еще минут 10. 
Блюдо готово!

Закладка продуктов  
на 5 порций.

Картофель – 1кг
Говядина – 700 г
Оливковое масло –  
5 ст. ложек
Лук – средняя головка, 1шт.
Лавровый лист – 1 шт.
Томатная паста без горки – 
5 ч. ложек
Соль и специи – по вкусу

в ы х о д  в  с в е т
ГОТОВИМ ВМЕСТЕ
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«Нам всегда 
было куда 
идти…»
…Сказал Форест Гамп, когда у него 
спросили, что ему больше всего 
понравилось во Вьетнаме. И наш друг, 
фотохудожник Алексей Заморкин, 
с героем культового фильма согласен. 
На сей раз зараженный «зудом дороги» 
он отправился именно в эту страну. 
И чего, собственно: народ бедный, его 
много, и все живут на мототранспорте? 
«А просто скидка на поездку была 40 
процентов, что ж не ехать?» – ответил 
циничный Алексей Борисыч.

текст СВЕТЛАНЫ ЛАНДИНОЙ, фото АЛЕКСЕЯ ЗАМОРКИНА

Из Вьетнама он умудрился при-
везти 16 кг отборного местно-
го кофе и 4 килограмма чая. 
Говорит, этого «счастья» хватит 
ненадолго, ибо вкусное оно. 
Вьетнам сегодня – то же, что и 
много лет назад: рисовые поля 
и памятники древности сосед-
ствуют с другими культовыми 
сооружениями: железобетонными 
Лениным и Марксом. Ну и, ко-
нечно, главным лидером – Хо Ши 
Мином. Религия в этой стране не 
поддерживается. Ее как бы нет. 
Храмы закрыты, а службы если 
где и проводятся, так только для 
любопытных туристов. 
– Свое путешествие мы с товари-
щем начали с севера, потому что 
на юге начался сезон муссонов. 
Маршрут выглядел так: высоко-
горная часть Вьетнама, потом 
посещение чайных плантаций, 
и, наконец, Сайгон. Моя задача 
была увидеть то, чего не видят 
туристы. То есть наш променад по 
Вьетнаму был в самое что ни на 
есть несезонное время. Поэтому 
и поездка мне обошлась в 22 
тысячи рублей в «оба конца». Но 
ведь не в этом дело. 
Путешествовал Алексей по стра-
не в основном автостопом. 
– По-английски вьетнамцы 
практически не говорят. Поэто-
му, остановив машину, просто 
показываешь на карте, куда тебе 
надо. И все. Если приходилось 
ехать автобусом, та же «песня». 
С нас брали какое-то количество 
местных денег, закидывали в са-

лон чемоданы, среди ночи будили 
и выкидывали не пойми где, по-
том подъезжал еще автобус, по-
вторялась та же история, пока мы 
не оказывались там, где нужно. 

ИТАК, ХАНОЙ… 
– Выглядит, как советская столи-
ца. И несмотря на то, что вся эта 
идеология так и прет, мне уда-
валось ее игнорировать. Кстати, 
раньше столица носила название 
Тхан Лонг – «Город взлетающего 
дракона». Пять лет назад этому 
«Дракону» исполнилось 1000 лет. 
Пагода «На одном столбе», 
«Храм Литературы»ф, «Импера-
торский колледж», «Храм чере-
пахи» в центре озера «Возвра-
щенного меча» и западное озеро, 
на берегу которого сохранились 
дворцы мандаринов, причудли-
вые дома, раскрашенные во все 
цвета радуги и виллы колони-
альных времен – все это можно 
увидеть в этом городе. Забавны 
узкие улочки старого Ханоя. Они 
носят имя товара, которым на них 
торговали, – Веерная, Сахарная, 
Обувная… Кстати, торговля там 
идет вовсю и сегодня. Напомина-
ет наши местные рынки вместе с 
«качественным» товаром. 

ЛАОКАЙ И САПА
В Лаокае 35 тысяч жителей, в 
Сапе – 36. 
– Из путеводителя мы узнали 
об уникальном рынке. Точнее, о 
традициях знакомства на…рын-
ке. И, конечно, отправились по-
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смотреть. И правда – здесь люди 
ходят на рынок не только, чтобы 
купить еду, но и познакомиться. 
Такие вот рыночные отношения! 
Притом происходит это ночью 
по субботам. Со всех деревень 
сюда стекаются желающие же-
ниться. Внутриобщинные браки у 
них не приветствуются, поэтому 
пару может составить девушка 
из любого племени. Туристы за 
этими «играми счастья» могут 
только наблюдать… Что нам и 
оставалось. В этих краях у нас 
была еще одна цель: посмотреть, 
как живут этнические племена, 
коих здесь 14. За десять баксов 
мы наняли мотобайк и отпра-
вились в окрестности Сапы. У 
каждого племени своя культура 
и язык. Народ тут живет зача-
стую, как в древности, без света 
и газа. Ходят голиком. Дети при-
роды, одним словом. Но в этом 
и вся уникальность. Голопопая 
малышня попрошайничает, стар-
шее поколение в свободное от 
любви время занимается своим 
хозяйством, в смысле выращи-
вает рис, кофе, бобы, сладкий 
картофель.  

БУХТА ХАЛОНГ
Согласно местной легенде, ее 
создал огромный дракон, отсюда 
и название – «место, где дракон 
опустился в море». Так звучит 
в переводе Халонг. Дракон раз-
бросал по морю жемчужины, 
которые преградили путь китай-
ской флотилии. Когда захватчики 
отступили, дракон так и остался 
лежать в этих местах, и его высту-
пающая из воды чешуя преврати-
лась в тысячи островов. Местные 
рыбаки рассказывают о том, как 
частенько здесь встречают стран-
ных существ… Туристам эти исто-
рии нравятся. Чтобы добраться до 
одной из пещер, надо преодолеть 
90 ступенек. Недавно открытая 
пещера Тхьенкунг считается 
самой популярной. Она богата 
разной величины сталактитами и 
сталагмитами, которые напоми-
нают по форме птиц, рыб, людей. 
Понятное дело, все эти образы 
связаны с очередной легендой. 
Дорога к этой пещере проходит 
через густой лес. 
А еще в этих местах в районе 
бухты соорудили искусственный 
пляж, насыпав на берег песок, 
чтоб народ мог купаться и за-
горать. Но пляж вышел неболь-
шим: сто на сто метров. В общем, 
символический такой островок 
туристического счастья. Главное, 
чтоб людям нравилось! 

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
ВЬЕТНАМ
Эта часть страны более всего 
пострадала во время войны. 
Именно здесь проходили самые 
ожесточенные сражения. Древняя 
императорская столица Хюэ и 
город Хойан – самые популяр-
ные во Вьетнаме. Надо сказать, 
что отели здесь очень и очень 
неплохие. Если значится три 
звезды, накидывайте четвертую. 
По словам Алексея, вьетнамцы 
скромничают. 
– Дананг – довольно популярное 
пляжное место в Центральном 
Вьетнаме, но лично меня сюда 
занесло по другой причине: 
интересовали кофейные планта-
ции. Знаете ли вы, что Вьетнам 
занимает почетное третье место 
по поставкам кофе во всем мире 
после Бразилии и Индии? При 
этом местные его не пьют. Он вы-
ращивается на экспорт. Попробо-
вав там чай и кофе, понимаешь, 
что в наших напитках кофеин 
выпарен наполовину. Напившись 
вдоволь, мы отправились на 
пляжные острова. Туристов всег-
да пугают муссонами, однако это 
ерунда. Подумаешь, пару часов 
идет дождь, зато полдня парит 
солнце! Они красиво сменяют 
друг друга.

САЙГОН, 
ОН ЖЕ ХОШИМИН
– Огромный город, но на «ин-
дустриальные гиганты» вроде 
Гонконга не похож. Эдакое 
сочетание «детских кубиков» с 
чем-то в неоколониальном стиле. 
Здесь есть творение самого 
Эйфеля – Сайгонский главпоч-
тамт. Руку мастера видно сразу, 
когда заходишь внутрь и видишь 
эти металлические конструкции. 
Сам город разбит на 19 городских 
и пять пригородных районов. 
Здесь практически нет старинных 
дворцов и храмов, а те, что есть, 
датируются максимум XIX веком. 
Несколько значимых мест по-
священы американо-вьетнамской 
войне, в том числе самый впечат-
ляющий музей военных престу-
плений. Но мы там не были. 
Есть страны, в которые хочется 
возвращаться снова и снова. Во 
Вьетнам я вряд ли вернусь. Хотя 
здесь всего хватает: невероятной 
красоты водопады, улыбчивые, 
добрые маленькие люди, не-
плохой сервис, «сумасшедшая» 
природа, озера, острова и теплое 
море, казалось бы… Но одного 
раза хватило. Наверное, с кофе 
перебрал. 

 
ПРОЕЗДОМ
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В Ставрополе открылся 
новый автосалон Ford

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

Торжественная презентация нового дилерского центра FORD, принадлежащего компании DVARIS, 
состоялась! Теперь поклонники признанного во всем мире бренда могут не только приобрести новый 

автомобиль, отвечающий самым высоким требованиям, но и осуществлять его техническое обслуживание
в комфортной обстановке и в кратчайшие сроки.

Праздник в честь открытия получился роскошным и ярким. Глав-
ным партнером мероприятия стал «Сетелем Банк», имеющий ли-
цензию Банка России на осуществление банковских операций 
(№2168). Гостей встречали теплыми улыбками и тем особым на-
строением, которое обещает не только приятное времяпрепровож-
дение, но и настраивает на долгожданную покупку. Выбрать авто-
мобиль в соответствии со своими предпочтениями не составило 
труда: с преимуществами моделей, среди которых представлены по-
следние новинки, гости мероприятия могли ознакомиться здесь же, 
в просторном шоу-руме площадью в 700 квадратных метров. Ав-
тосалон оборудован всем необходимым для обеспечения высокого 
уровня сервисного обслуживания и качественного ремонта. Терри-
тория станции технического обслуживания превышает тысячу ква-
дратных метров, на которых расположено 22 поста, что позволяет 
проводить диагностику и ремонтные работы в кратчайшие сроки.
Компания DVARIS на краевом автомобильном рынке успешно ра-
ботает уже более 23-х лет и зарекомендовала себя как надежный 
партнер. В портфеле брендов компании ряд популярных автомо-
бильных марок зарубежных производителей, таких как FORD, 
CITROEN, HONDA и отечественные марки ГАЗ и УАЗ. 

– Мы приняли решение начать реализацию ряда новых проектов в 
трудное для экономики время, – подчеркнула генеральный дирек-
тор и учредитель компании DVARIS Светлана Изотова, - Несмотря 
на экономический кризис, собственное производство FORD в Рос-
сии дает уверенность в том, что по продажам эта марка займет одно 
из первых мест в нашем регионе.
Действительно, на вечере открытия многие из гостей окончатель-
но убедились в том, на каком именно автомобиле они будут пере-
двигаться в новом году. Приятные моменты общения и обсужде-
ния преимуществ марки FORD дополнили изысканные угощения 
и напитки. Одним из самых запоминающихся моментов праздника 
стала выдача первого купленного в открывшемся дилерском центре 
компакт-кроссовера FORD EcoSport. Его владельцем стал Алексей 
Коротенко. 
Праздник закончился красочным 
фейерверком под дружные овации. 
Новый автосалон FORD, несомнен-
но, приобрел в лице своих гостей 
благодарных покупателей и постоян-
ных клиентов. 
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Множество различных форм правления, 
множество законоположений, принятых 

под предлогом общего блага, стали у 
большинства народов только орудием 

несчастья людей.
Клод Гельвеций

Зависть – самая искренняя форма лести.
Джон Коллинз

Инфляция – единственная форма 
наказания без законного основания.

Милтон Фридман

В искусстве форма - все, материал ничего 
не стоит.
Генрих Гейне

Реклама – самая интересная и самая 
трудная форма современной литературы.

Олдос Хаксли

Поэзия - это не «лучшие слова в 
лучшем порядке», это высшая форма 

существования языка.
Иосиф Бродский

Сострадание есть высочайшая форма 
человеческого существования.

Ф. М. Достоевский

 
СКАЗАНО



Ресторан «Барбарис» 
детям – праздник, родителям – свобода!
Ресторан «Барбарис» 
детям – праздник, родителям – свобода!

г. Ставрополь, 
улица Ломоносова, д.37

8 (8652) 60-42-42

еперь семейный отдых в «Барбарисе» стал еще комфор-
тнее для родителей и гораздо интереснее для их детей. 

едь на первом этаже ресторана появилась территория 
для малышей, разделенная на игровую комнату, оборудован-
ную теплыми полами и системой кондиционирования, обез-
зараживающей воздух, и детский банкетный зал. Затейливый 
аниматор найдет множество увлекательных занятий для 
мальчишек и девчонок любого возраста, пока их родители на-
слаждаются всеми изысками грузинской кухни. 

ля более широких семейных 
застолий открылся банкетный 
зал на двадцать персон. Изо-
лированная зона, уютный инте-
рьер и знакомая всем клиентам 
«Барбариса» атмосфера домаш-
него праздника обещает сделать 
любое торжество незабываемо 
приятным.
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